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Инновация: проверка на дорогах
 ► Особую технологию, предложенную на основании 

научных исследований специалистами БГТУ им. В.Г. Шухова, 
используют строители при проведении капитального ремонта 
дороги на ул. Костюкова,  на участке между улицами Губкина 
и Волчанской.

На участке дорожной сети протяжённостью 1,8 км весьма интенсивное движение 
автотранспорта. В связи с этим дорожное полотно быстро приходило в негодность и 
требовало ямочного ремонта. По мнению специалистов, необходимо укреплять осно-
вание автомагистрали.

Сейчас капитальный ремонт проводится  в несколько этапов. Сначала строители 
произвели холодный ресайклинг.  Срезанный асфальтобетон был переработан, а в 
его состав внесены специальные добавки, которые улучшают прочностные характе-
ристики дорожного основания.  После этого будут уложены три слоя асфальтобетона 
различной толщины. Завершить капитальный ремонт этого участка улицы Костюкова 
строители планируют к октябрю текущего года.

- Реализуется сложное техническое решение. Однако на этом участке дорожной 
сети оно просто необходимо. Благодаря этому мы достигаем высокого качества и дли-
тельного срока службы дорожного полотна. Прошу белгородцев проявить терпение и 
извинить за временные неудобства, - отметил глава городской администрации Антон 
Иванов.

Жизнь длиной в век
 ► Столетний юбилей отметил житель областного центра 

Александр Захаров. 

Торжественное мероприятие, посвящённое юбиляру, прошло во Дворце культуры 
«Энергомаш». Глава городской администрации Антон Иванов передал Александру 
Семёновичу поздравления от Президента России и всех белгородцев.

Юбиляр - личность поистине легендарная. Александр Захаров участвовал в па-
раде 7 ноября 1941 года на Красной площади, откуда сразу же отправился на фронт. 
Он оборонял Кавказ, а День Победы встретил в Литве в звании лейтенанта. Среди 
его многочисленных наград орден Отечественной войны I степени. Долгие годы Алек-
сандр Семёнович работал в ВИОГЕМе и завершил свою трудовую деятельность 
лишь десять лет назад.

Хранить память о катастрофе
 ► Состоялась рабочая встреча главы городской 

администрации Антона Иванова с активистами местной 
общественной организации «Союз Чернобыль».

Обсуждался вопрос реконструкции памятника жертвам Чернобыля на проспек-
те Богдана Хмельницкого, а также памятного камня на кладбище Ячнево. Мэр дал 
поручение профильным структурным подразделениям подготовить необходимую про-
ектно-сметную документацию и определиться с источниками финансирования работ.

Антон Александрович порекомендовал общественникам принимать более ак-
тивное участие в грантовых конкурсах, которые проводятся на региональном и феде-
ральном уровнях. 

В ходе встречи также обсуждалась тема проведения патриотической работы с мо-
лодёжью. Глава городской администрации поблагодарил активистов-чернобыльцев 
за активную жизненную позицию.

Отметим, что в настоящее время в Белгороде местная общественная организация 
«Союз Чернобыль» объединяет в своих радах более семисот горожан.

«Лампа» получила поддержку
 ► Проект молодёжного культурного центра «Октябрь» стал 

одним из победителей  конкурса на фестивале «Таврида. АРТ».

Выигранный грант в размере полутора миллионов рублей пойдёт на развитие в 
Белгороде фестиваля культурных людей «Лампа». Проект будет способствовать объ-
единению творческой  молодёжи по разнообразным направлениям - от изобразитель-
ного искусства до хореографии. 

- Планируем сделать фестиваль двухдневным, а перед этим провести кастинг - от-
бор участников. Хочется, чтобы каждый творческий белгородец смог реализовать на 
нашей площадке свои таланты и войти в дружную семью «Октября», - поделился за-
мыслами руководитель арт-резиденции Дмитрий Алдаев.

Отметим, что в конкурсе участвовало около шестидесяти проектов, но лишь три из 
них вышли в число призёров и получили грантовую поддержку.

Губернатор Вячеслав Гладков, который принимал участие в конкурсе в качестве 
приглашённого эксперта, поздравил победителей, а также пообещал оказывать все-
стороннее содействие креативной молодёжи.

- То, что вы делаете, - очень круто и несомненно важно. Готов со своей стороны 
увеличить помощь для реализации данного проекта, - отметил Вячеслав Владими-
рович.

ФОТО T.ME/ANTON_IVANOV_ADM

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА БЕЛГОРОДА!

От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белго-
рода поздравляем с Днём Государственного флага Российской Федерации!

Этот праздник – один из тех, которые объединяют нацию, олицетворяя её 
славное прошлое, настоящее и будущее. Флаг России был и остаётся символом 
мощи нашего государства. Его цвета олицетворяют чистоту, преданность и 
храбрость. 

Сегодня все мы чувствуем себя частью большой и сильной страны, гордимся 
её достижениями и подвигами, верим в её развитие и благополучие. 

Дорогие друзья! В этот праздник желаем всем уверенности в завтрашнем 
дне, крепкого здоровья, реализации намеченных планов и мирной жизни под род-
ным флагом. Пусть в сердце каждого живёт чувство гордости за Родину, пусть 
процветает наша страна!

В.В. РАДЧЕНКО,  А.А. ИВАНОВ, 
председатель Белгородского  глава администрации
городского Совета города Белгорода

ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА

ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА
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 ► Фестиваль «Белгород 
в цвету» пройдёт в 
областном центре на 
протяжении трёх дней, 
со 2 по 4 сентября. 

Основными его площадками станут Цен-
тральный парк культуры и отдыха, а также 
улица 50-летия Белгородской области.

Конкурсная программа этого красочного 
мероприятия включает в себя три направ-
ления. 

В номинации «Городские сады» свои 
проекты представят профессионалы ланд-
шафтного дизайна в сотрудничестве с биз-
нес-компаниями региона. В этом году тема 
для творчества - «Сады России. Время 
процветать!».

Гран-при конкурса «Белгород в цвету» - 
семьсот тысяч рублей. Победителям в 
номинации «Сады России. Время процве-
тать!» вручат от полутора сотен до пятисот 
тысяч рублей. Предусмотрены также призы 
(от 30 до 100 тыс. руб.) в номинации «Но-
вые имена».

Отдельная конкурсная номинация посвя-
щена начинающим дизайнерам в возрасте 

от пяти до семнадцати лет. Участвовать в 
конкурсе они могут как индивидуально, так 
и группой. Однако руководить ими должен 
педагог либо родители. 

Юные участники представят свои фан-
тазии на тему «От Лукоморья до Белого-
рья», а также флористические композиции  
«Аленький цветочек» и «Корзинка». По-

бедители, в зависимости от занятого при-
зового места, получат призы в размере от 
тридцати до ста тысяч рублей.

В номинации «Приезжайте в гости 
к нам» свои тематические сады представят 
различные муниципалитеты и районы Бел-
городчины. Экспозиции участников должны 
отражать историческую и культурную само-
бытность малой родины.

- Главная задача - объединить всё 
лучшее. Фестиваль познакомит зрителей 
с высококлассными профессионалами 
ландшафтного дизайна из различных рос-
сийских регионов. Они готовят заворажива-
ющие по красоте и невероятные по замыс-
лу проекты садов. Отмечу, что в этом году 
значительно вырос уровень мастерства и 
белгородских дизайнеров. У каждого из них 
есть желание удивить зрителей, продемон-
стрировать в Белгороде лучшие тренды 
ландшафтного дизайна. Сюрпризов будет 
много. Мы стремимся сделать наш проект 
запоминающимся, - рассказала куратор 
фестиваля «Белгород в цвету», советник 
губернатора Карина Лазарева.

Отметим, что в рамках культурной про-
граммы фестиваля перед горожанами вы-
ступит с двумя постановками столичный 
музыкальный театр «Геликон-опера».

Место для покупок 
и полезного общения

 ► Работу  продовольственной ярмарки на улице Костюкова в 
субботу оценил глава региона Вячеслав Гладков.

В этот день на торговой площадке реализацией своей продукции занимались около 
девяноста крестьянско-фермерских и личных подсобных хозяйств. Они предлагали  
покупателям по весьма либеральным ценам овощи и фрукты, мясо и молочные про-
дукты. Ярмарку на Харьковской горе за день посетили около восемнадцати тысяч жи-
телей и гостей областного центра.

- Цены и ассортимент сельхозпроизводителей в этот раз порадовали, - поделился 
с журналистами своими впечатлениями Вячеслав Гладков.

Во время посещения ярмарки Вячеслав Владимирович пообщался с горожанами, 
от которых к нему поступило более пятнадцати личных обращений. Глава региона 
пообещал белгородцам совместно с профильными министрами отработать каждый 
проблемный вопрос.

Напомним, что по поручению губернатора Вячеслава Гладкова продовольствен-
ные ярмарки проводятся на Белгородчине по выходным еженедельно. Информация о 
местах проведения этих продовольственных ярмарок размещена на сайте областного 
министерства сельского хозяйства и продовольствия.

 ■ Торговля

Цветами простимся с летом  ■Фестиваль
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Срок для устранения
 ► Ход работ по реконструкции дворовых территорий 

в рамках федерального проекта «Формирование комфортной 
городской среды» проинспектировал 15 августа мэр Антон 
Иванов.

Глава городской адми-
нистрации отметил, что 
большинство подрядчиков 
выполняют договорные обя-
зательства качественно и в 
установленные сроки. Между 
тем о двух строительных ор-
ганизациях этого сказать, 
увы, нельзя.

«Имеются претензии и у 
горожан, и у меня лично к 
работам по благоустройству 
на улице Железнякова и во 
дворах переулка Котлоза-
водского. Подрядчикам уста-
новлены конкретные сроки 
для устранения выявленных 
недочётов. Проверю лично, как они отреагировали на замечания», - сообщил на сво-
ей странице в социальной сети «ВКонтакте» глава городской администрации Антон 
Иванов.

Напомним, что в текущем году в Белгороде в рамках федерального проекта «Форми-
рование комфортной городской среды» будут благоустроены семь общественных про-
странств и одиннадцать дворовых территорий. На эти цели из бюджетов всех уровней 
выделяется около 140 миллионов рублей, из которых почти 94 миллиона рублей - на 
реконструкцию дворов многоэтажек.

 ■Благоустройство

ФОТО СО СТРАНИЦЫ АНТОНА ИВАНОВА «ВКОНТАКТЕ»

На принципах 
инициативного бюджетирования

 ► На губернаторский конкурс «Решаем вместе» в этом году 
активистами Белгорода представлено девяносто проектов, 
а также 221 заявление на определение мэрией локаций для 
реализации идей.

Приём заявок городской админи-
страцией завершился 15 августа.

Например, председатель ТОСа 
«Юго-Западный 2.2» Марина Прота-
сова представила на конкурс сразу 
четыре проекта. Они являются пла-
ном реализации общей концепции 
развития Юго-Западного микрорай-
она, которая в прошлом году была 
одобрена губернатором Вячеславом 
Гладковым на встрече с местными 
жителями. Предлагается создать ре-
креационную зону с амфитеатром, 
обустроить для детей верёвочный городок, установить на дороге с интенсивным дви-
жением транспорта светофорный комплекс, а также построить фельдшерско-акушер-
ский пункт.

Председатель регионального отделения общества глухих Юрий Шашнин разрабо-
тал два проекта. Юрий Геннадьевич предлагает модернизировать парк автомашин, 
которые используются в качестве социального такси для маломобильных групп граж-
дан, а также установить в сквере на улице Князя Трубецкого памятник детям войны.

Отметим, что практически все проекты, которые поданы белгородцами на конкурс 
«Решаем вместе», имеют социальную направленность и учитывают интересы многих 
жителей областного центра.

 ■Конкурс

ФОТО ВИКТОРА МОЛОСТОВА
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Встречу провели, чтобы повысить 
эффективность муниципальных и об-
ластных программ, направленных на 
оказание помощи этой группе населе-
ния. 

Подведены итоги социальных ис-
следований, проведённых ассоциацией 
«Драйвер роста»,  региональным отде-
лением ВОРДИ и исследовательским 
центром НИУ «БелГУ». Проект был ре-
ализован при поддержке Фонда прези-
дентских грантов и регионального мини-
стерства общественных коммуникаций. 
Социальную политику по адаптации  
особенных детей и ребят с нарушени-
ями здоровья оценили 1,1 тыс. респон-
дентов. Отмечено, что удовлетворён-
ность белгородцев в данном вопросе 
по сравнению с показателями прошлого 

года выросла более чем на двадцать 
процентов. 

- За этот период благодаря родитель-
ским инициативам появились новые 
формы социальной поддержки. Напри-
мер, ежемесячная материальная по-
мощь детям-инвалидам, которые стра-
дают рядом генетических заболеваний. 
Для них необходим особый рацион  пи-
тания, который был доступен далеко 
не каждой семье. Сейчас эта проблема 
фактически снята с повестки дня, - рас-
сказала начальник департамента об-
ластного министерства социальной за-
щиты населения и труда Елена Савина.  

Кроме того, в настоящее время на 
Белгородчине ведётся реконструкция 
здания реабилитационного центра для 
детей и подростков с ограниченными 

возможностями здоровья. Проведён-
ные социологические исследования, 
по мнению Елены Николаевны, дадут 
возможность создать новую концепцию 
таких социальных учреждений с учётом 
реальных потребностей ребят и их ро-
дителей. 

- Мы намерены разработать до-
рожную карту для взаимодействия и 
поддержки инициатив Всероссийского 
общества родителей детей-инвалидов 
(ВОРДИ), - поделился  своими планами 
председатель Белгородского городско-
го Совета Вадим Радченко.

ФОТО BELADM.RU

 ► Благодарность депутату Владиславу Караханову 
выразили белгородцы, которые проживают на территории 
двенадцатого избирательного округа.

Председателю Белгородского городского Совета Вадиму Радченко пришло 
письмо от председателя совета дома на проспекте Богдана Хмельницкого, 71 Ли-
дии Кривцовой. От лица жителей многоэтажки Лидия Георгиевна поблагодарила 
депутата Владислава Караханова, а также главу управы «Центральная» Ивана 
Марусича и директора управляющей компании № 7 Лилию Петрову за организа-
цию и проведение праздничных мероприятий, посвящённых Международному дню 
соседей. Она отметила, что главная цель праздника - сплочение жителей и нала-
живание между ними добрососедских отношений.  Сейчас особо важно наладить 
понимание и взаимопомощь между людьми.

«Владислав Александрович постоянно проявляет внимание и заботу о жите-
лях нашего микрорайона, за что ему огромное спасибо. Здоровья, мирного неба 
над головой и новых успехов во всех начинаниях», - пожелала народному избран-
нику Лидия Кривцова.

К слову, в настоящее время на территории двенадцатого избирательного округа 
реализуется ряд проектов по инициативному бюджетированию. Ведутся работы по 
комплексному благоустройству двора на ул. 50-летия Белгородской области, обу-
страиваются детская и спортивная площадки, приводятся в порядок тротуары. Всё 
это - результат совместной деятельности депутата, главы управы и инициативных 
граждан. Ими также подано несколько заявок на конкурс по проекту «Решаем вме-
сте» для включения в план благоустройства Белгорода в следующем году. 

С учётом реальных 
потребностей

 ► Конференция по проблемам организации помощи 
родителям, которые воспитывают детей с ограничениями 
по здоровью, прошла в Белгороде при участии председателя 
городского Совета Вадима Радченко.  

 ■Общество

От чистого 
сердца

 ■Дела депутатскиеИскусство для всех
 ► В рамках проекта «Искусство не понаслышке», 

поддержанного Президентским фондом культурных 
инициатив, в Белгородском художественном музее создана 
доступная среда для глухих посетителей. 

В рамках первого этапа проекта были организованы съёмки роликов о постоян-
ной экспозиции с сурдопереводом и субтитрами. Возле картин установлены QR-коды, 
которые позволяют посетителям получить информацию на русском жестовом языке 
самостоятельно, без переводчика русского жестового языка. 

В музее также для таких посетителей имеются планшеты, приобретённые в рамках 
проекта. В начале августа музей посетили  более 40 человек с нарушением слуха, а 
12 августа - ещё 32 человека, которые были разбиты на две группы с переводчиком и 
смогли ознакомиться также и с временными выставками музея.

Руководитель проекта -  председатель Белгородского регионального отделения 
Всероссийского общества глухих,  депутат Белгородского городского Совета Юрий 
Шашнин подчеркнул:

- Мы рады, что благодаря такому проекту музейные ценности становятся доступ-
ными именно для всех категорий посетителей. Глухие люди воспринимают мир ви-
зуально, поэтому именно в художественном музее, где можно увидеть произведения 
живописи и через них донести глухим и слабослышащим людям культуру России и 
Белгородской области, мы решили организовать такой первый в области доступный 
музей для глухих. Я благодарю коллектив музея за инициативу и совместную работу.

Во втором этапе проекта, который запланирован на октябрь этого года, будет  про-
ведён двухдневный обучающий семинар  «Работа с глухими и слабослышащими по-
сетителями в музее» от специалистов Российского комитета Международного совета 
музеев (ИКОМ России). Он станет первым в  Белгороде мероприятием такого форма-
та, в котором работники музеев и волонтёры культуры бесплатно научатся основам 
русского жестового языка, статус которого определён ФЗ № 296-ФЗ от 30.12.2012 года 
как язык коммуникаций между слышащим человеком и инвалидом по слуху. 

Спикеры семинара также познакомят с опытом работы по инклюзии в музее с дру-
гими категориями  людей с инвалидностью. Кроме этого,  впервые люди с инвалид-
ностью по слуху откроют музею своё искусство – будет организована выставка изо-
бразительного искусства глухих художников из Ассоциации глухих художников России 
«Жест. Жизнь. Живопись». Она познакомит зрителей с необычным миром творцов, 
в котором обыденные вещи воспринимаются художниками по-иному, тем самым вы-
ставка позволит обычным и особенным людям намного легче понимать друг друга.

 ■Доступная среда

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

ФОТО BELADM.RU
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- Олег Фёдорович, Вы ведь роди-
лись на Кавказе?

- Да, в Пятигорске. Мама была учи-
тельницей и приехала работать на 
Ставрополье по распределению. После 
войны оказался в подмосковном Зарай-
ске и до армии жил там. Но с Белгоро-
дом оказался связан уже тогда. Каждое 
лето я сюда приезжал! На улице Лит-
винова жили бабушка и дедушка. Они 
коренные белгородцы из Нижнего Оль-
шанца. Бегал с мальчишками на ТЭЦ 
купаться, шелковицу ели с деревьев. 
Потом ушёл в армию. Служил три года 
в Германии. А после поступил в Рязан-
ский мединститут.

- Что повлияло на выбор профес-
сии? В роду были медики?

- Нет. Никого. Просто перед демоби-
лизацией стал задумываться: что де-
лать дальше, на кого учиться. А у меня 
был друг фельдшер, он демобилизовал-
ся раньше и поступил в мединститут. 
Писал, как хорошо и интересно учиться. 
Рязань я выбрал, потому что она ближе 
всего к Зарайску, к родителям. В Ряза-
ни на пятом курсе женился, дочка роди-
лась. Я хорошо учился, был активистом, 
со строительным отрядом работал на 
целине, поэтому по распределению мог 
поехать в любую точку страны. Но вы-
брал Белгород - такие светлые у меня о 
нём были детские воспоминания.

- Однако начали Вы свой трудовой 
путь не в самом Белгороде?

- Приехал в областной центр. Но на 
мой вопрос: «Квартиру дадите?» - замя-
лись. Говорят: «Нескоро». А у меня се-
мья. Спрашиваю: «А где быстрей?» - «В 
Алексеевке». И я поехал в Алексеевку. 
Назначили главным врачом санэпидем-
станции. А квартиру, кстати, ждал два 
года. 

Приехал в 1970 году. Через два меся-
ца в стране началась холера. Эпицентр 
эпидемии в Астрахани. А у нас вспыш-
ка кишечной инфекции. И выясняется: 
люди ели виноград, который везли через 
Астрахань. Район закрыли на карантин. 
Трое суток ждали результаты анализов, 
и трое суток я дома не был. Продавец 
винограда с остатками товара скрылся 
куда-то, нашли его ночью. Задерживали 
я и начальник милиции с пистолетом. Но, 
к счастью, холеры не нашли. Оказалось, 
виноград был пестицидами обработан. 
А ещё у нас проказа была, представляе-
те? Бывший прокурор приехал из другого 
региона на пенсии жить в одно из сёл и 
заболел. Едем в село, а люди на окраи-
не стоят - заехать боятся. Чего только 
за семь лет не было! А потом назначили 
меня главврачом райбольницы. Район 
большой и больница соответствующая - 
1200 коек. А в середине двора среди кор-
пусов - три канализационные ямы. Как 
их убрать? 700 машин земли завезли. 
Потом бассейн сделали на территории, 
тротуары, фонтанчики, рыбы плавают. 
Люди гулять в больницу приходили. Дом 
построили для медиков по финскому про-
екту - 28 квартир, такого тогда и близко в 
Алексеевке не было. 

- И всё же перебрались в областной 
центр. Пригласили?

- Не совсем. В районе поменялось 
руководство, по некоторым вопросам 
стало сложнее находить общий язык. А 
жена у меня родом из Рязани, педагог, 
и ей там предложили работу. Я бы тоже 
без дела не остался. Задумали пере-
езжать. Написал заявление, а завобл-
здравотделом в отпуске, заместитель 
говорит: «Без начальника не подпишу». 
И пока вся эта история длилась, о ней 
узнал Анатолий Митрофанович Грид-
чин, который возглавлял Белгородский 
горком партии, а до этого работал в 
Алексеевке, где у нас сложились хоро-
шие отношения. Говорит: «Помоги мне, 
у меня четвёртая поликлиника в подва-
ле, надо её в порядок приводить». Так я 
и остался в Белгороде.

- Через некоторое время эта по-
ликлиника стала лучшей в Белгоро-
де. Как Вам это удалось?

- Вскоре нам выделили пятиэтажное 
здание бывшего общежития. Ремонти-
ровали, перестраивали, стены ломали. 
Очень помогал Анатолий Митрофано-
вич. Поставили лифты, современное 
оборудование, в том числе и компью-
терное, которого тогда в медучреждени-
ях города больше нигде не было. 

- Тогда Вы и начали свою депу-
татскую деятельность?

- Ещё раньше. В Алексеевке был де-
путатом райсовета нескольких созывов. 
Потом, уже работая в Белгороде, стал 
депутатом областной Думы первого со-
зыва. Времена были интересные. Ста-
рые законы перестали действовать, 
надо было разрабатывать новые. Я 
сам готовил первый областной закон по 
здравоохранению. А какая Дума была - 
учителя, врачи, журналисты… А сколько 
фракций было! До этого был депутатом 
ещё того большого Белгородского гор-
совета. И был членом Малого Совета в 
составе 21 человека. Кстати, мог стать 
мэром. Когда объявили первые выбо-
ры, то ко мне приходили представители 

нескольких фракций: «Хотим тебя вы-
двинуть!». Но я отказался, это всё же 
городское хозяйство, а я врач. В итоге 
выбрали Юрия Ивановича Селивёр-
стова. 

- Но потом Вы всё-таки стали ру-
ководителем городского Совета? 

- Я работал в поликлинике, был де-
путатом горсовета. Ушёл Иван Нико-
лаевич Кулабухов, и получилось так, 
что аппарата как такового у Совета не 
было. Мэром города уже был Георгий 
Георгиевич Голиков, и он меня попро-
сил: «Прикрой мне спину». Проблем тог-
да было масса - бюджета не было, на 
бензин денег не было, чтобы мусор вы-
возить. Иной раз стоим с Голиковым у 
окна, а внизу люди митингуют. Он меня 
спрашивает: «Кто сегодня разговари-
вать с народом идёт, ты или я?». А что 
касается собственно Совета, то, когда 
я начал работу, пришёл к Георгию Ге-
оргиевичу и спрашиваю: «А где у нас 
горсовет? На каком этаже?». Выделили 
этаж, появился бюджет, потом счётная 
комиссия, потом аппарат, со СМИ стали 
работать. 

- Вы начинали работать заме-
стителем председателя, хотя фак-
тически руководили горсоветом. 
Как удалось повысить статус?

- Голиков считался и руководителем 
горсовета, хотя Совет я везде пред-
ставлял. Но получалось порой не очень 
хорошо. Приезжаю в другой регион, 
представляюсь заместителем предсе-
дателя. Говорят: «А по каким вопросам? 
У нас председатель и у него три заме-
стителя по разным вопросам». Дело-
то было не в моём личном статусе, а в 
статусе города. И я этот вопрос решил 
в итоге, и депутаты меня поддержали. 
Ввели должность председателя, потом 
появился и его заместитель. 

- За время Вашего руководства 
горсоветом в городе произошло не-

мало важных событий. Одно из них 
нельзя не упомянуть - Белгород 
стал первым Городом воинской сла-
вы в стране. 

- Да, более того, это была инициатива 
именно горсовета. Когда стало известно 
о введении такого звания, мы решили как 
можно быстрее подготовить все необходи-
мые документы. Когда на торжественной 
церемонии объявили первым название 
нашего Белгорода, то чувства и эмоции 
просто переполняли. В Москве от горо-
да была представительная делегация. И 
кроме всего прочего, запомнилось, как мы 
вручили Путину шампанское. Получилось 
так, что по протоколу он чокался с каждым 
членом делегации. А тут к нему подошёл 
ветеран без шампанского, и Владимир 
Владимирович отдал ему свой фужер. 
Я говорю Василию Николаевичу Потря-
саеву: «Давайте передадим ему фужер». 
Василий Николаевич подумал и говорит: 
«От тебя может не взять, а от Полуяновой 
точно возьмёт». Наталия Владимировна 
тогда представляла молодёжь города. И 
она подошла к Президенту с двумя фу-
жерами. Владимир Владимирович взял 
наш белгородский фужер и дальше чокал-
ся с гостями именно им. 

- Олег Фёдорович, давайте отвле-
чёмся от работы. Поговорим о лич-
ной жизни, увлечениях…

- Увлечений много было. Рисовал, 
играл на гитаре, писал стихи. Однажды 
песню в моём исполнении передавали 
даже по Всесоюзному радио. Был об-
ластной смотр художественной самодея-
тельности. Я работал тогда в Алексеевке 
и почему-то мы всё время занимали вто-
рое место после Шебекино. И вот реши-
ли, что надо кровь из носу их опередить. 
Я сам тоже вышел на сцену и спел песню 
«Пожелание» из репертуара Вахтанга 
Кикабидзе. А на смотре присутствовали 
радиожурналисты из Москвы, отбирали 
номера. Спел и ушёл в отпуск. Прихожу 
на работу, а мне говорят: «Вашу песню 
по Всероссийскому радио передавали».

Сейчас люблю возиться в саду. Ра-
стут сливы, груши, яблоки, персики. Ну 
а что касается семьи, то дочка Ната-
лья преподаёт в БГТУ, внук Борис, как 
сейчас говорят, «айтишник». А с женой 
Александрой Васильевной мы вместе 
уже 53 года. Так что тыл у меня крепкий. 

Беседовал Андрей ЮДИН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Олег Широухов: 

«Белгород выбрал сам»
 ► Есть люди, оставившие след в истории, но при этом как бы остающиеся в тени. Заслуги Олега Фёдоровича Широухова перед 

Белгородом признаны на высоком уровне, у него немало различных наград, но имя на слуху не так часто. Причина, думается, в 
скромности и нежелании выпячивать свои достижения. Накануне 80-летия Олега Фёдоровича, которое он отметит 25 августа, мы 
встретились с ним и ещё раз убедились, насколько интересна его жизнь и сколь многогранна деятельность на благо города.

Олег Фёдорович Широухов в 2000 
году был избран заместителем 
председателя городского Совета 
депутатов. С 2006 по 2008 годы - 
глава городского округа «Город 
Белгород» - председатель Совета 
депутатов города Белгорода.
 Награждён медалями «За заслуги 
перед Землёй Белгородской» I и II 
степеней, «За освоение целинных 
земель» и другими. Заслуженный 
врач Российской Федерации, 
почётный гражданин Белгорода.

СПРАВКА «НБ» »
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Тихой САПой по Везёлке

Впервые в Белгороде
Соревнования «Везёлка Сап» прошли, как нетрудно 

догадаться из названия, на реке Везёлке. 200-метровая 
дистанция была размечена от моста через реки вниз по её 
течению. Мероприятие было приурочено ко Дню физкуль-
турника и собрало множество горожан. Большинство, как 
водится, пришло просто посмотреть: зрители с интересом 
наблюдали за участниками, некоторые интересовались 
возможностью испытать себя на доске, кто-то просто пил 
лимонад и общался с пришедшими. А тем временем участ-
ники регистрировались на заплыв и готовились вступить в 
состязание за звание чемпиона. 

О том, как родилась задумка провести в Белгороде по-
добное мероприятие, нам рассказал один из организато-
ров соревнования Дмитрий Ткаченко:

- Последние пару лет мы наблюдаем развитие интере-
са к этому виду спорта, поэтому здесь всё просто - пока это 
не набрало ещё большие масштабы, решили действовать 
на опережение и организовать такой досуг для горожан. 
Вдохновились похожим проектом в Санкт-Петербурге,  где 
летом перекрывают все водные каналы в городе и прово-
дят масштабные заплывы. Надеемся, со временем наш 
проект тоже станет более популярным и масштабным.

Оказывается, центров обучения сапсёрфингу в Белго-
роде как таковых ещё нет. Дмитрий подчёркивает, что «Ве-
зёлка Сап» как раз и является одним из первых шагов в 
популяризации этого вида спорта в Белгороде. 

- Да, в Белгороде сейчас можно поучаствовать в ком-
мерческих заплывах, то есть платить деньги за возмож-
ность просто попробовать себя на сапе и так, раз за разом, 
всё уверенней чувствовать себя на доске. Главная особен-
ность нашего мероприятия в том, что можно проплыть как 
в соревновательном режиме, так и просто бесплатно по-
пробовать сап в деле.

Сам Дмитрий, по его словам, проходил установленную 
ими дистанцию в 200 метров перед тем как дать это сде-
лать участникам. 

- Это не так легко, как может сначала показаться, но 
при определённой сноровке и практике начинаешь себя 
чувствовать уверенней. Я уже сопереживаю участникам, 
потому что сам понимаю, чего стоит проплыть эту дистан-
цию. Важно сохранять баланс на доске. Где-то на весло 
сильней надавил  - всё: потерял равновесие. И при этом 
на тебя смотрят зрители, другие участники догоняют. В 
общем, эмоций, с которыми нужно справляться, масса, - 
отметил Ткаченко.

Главное - участие
Количество участников соревнований было ограничено: 

побороться за звание лучшего сапсёрфера могли 50 муж-
чин и столько же женщин. В итоге на старт вышли более 
80 человек. 

- Я часто вижу прогулки на сапах по Северскому Донцу, 
Везёлке, недавно у нас также проходили соревнования по 
вейксёрфингу - схожей дисциплине, -  рассказывает Дми-
трий Ткаченко. - Интерес, сами видите, есть, поэтому на 
следующий год уже планируем провести более масштаб-
ное мероприятие по водным видам спорта с ещё более 
разнообразной и насыщенной программой.

Между тем  потенциал у этого вида спорта в Белгороде 
действительно есть. Сапсёрфинг - вид спорта без особых 
требований и ограничений. В среднем доска выдерживает 
вес до 130 кг. По словам спортсменов, упасть с неё, если сто-
ишь на коленях, совсем непросто, поэтому порог вхожде-

ния здесь низкий. Среди участников люди разных возрас-
тов: самые молодые только достигли совершеннолетия 
(участие в гонках с 18 лет), а наиболее возрастным - уже 
за 50. Как признаются участники, главное в таких вещах 
совсем не победа, а полученные эмоции.

- Я энтузиаст сапсёрфинга. Пожалуй, один из первых, 
кто начал заниматься им в Белгороде и продвигать как-то 
культуру этого спорта, - делится Дмитрий Папроцкий. - Это 
отлично развивает физическую форму и просто очень при-
ятный способ активно провести время. Сегодня не было 
цели кого-то побеждать, я пришёл вторым, но зато по всем 
канонам этого спорта  плыл всю дистанцию, стоя на ногах. 
То, как плыли другие, на коленях - не совсем по фэн-шую, 
а здесь важна душа и атмосфера!

Люди приходили на соревнования с друзьями, родными 
и близкими. Так, семья Юрчук решила поучаствовать не 
столько из-за призовых мест, сколько из-за возможности 
активно провести время на выходных. 

- Мы на любительском уровне этим занимаемся уже 
второй год. Я приплыла третья в своём заплыве, жду огла-
шения результатов. Всё равно это для нас больше про 
драйв и положительные эмоции от участия, - рассказывает 
Елена Юрчук. 

- Я вообще плохо проплыл: застрял в камышах, долго 
на месте грёб, но своё удовольствие тоже получил, - при-
знаётся муж Елены - Константин.

Призовых мест в соревновательной части наши герои 
не заняли, зато Елена победила в отдельной номинации 
на самый лучший костюм.

Но победители быть должны
Победителем соревнований среди мужчин стал Алек-

сандр Литвиненко, который сдержанно принял свою побе-
ду и был даже немного смущён вниманием к своей пер-

соне. По словам победителя, всё его спортивное прошлое 
это занятия физкультурой, а до этого он даже на сапах 
особо не катался.

Лучшей среди прекрасной половины соревнующихся 
стала Екатерина Попельнюк. Как и у большинства участни-
ков, профессиональной спортивной подготовки у девушки 
нет.

- Это просто семейное увлечение. Мы купили сап и те-
перь ездим с ним на вылазки, плаваем вот уже год. Со-
ревноваться с другими девушками было непросто: грести 
приходится активнее, чем в тех ситуациях, когда просто 
плаваешь ради удовольствия. На других участниц я не 
смотрела - только вперёд, только к победе, - делится се-
кретом успеха Екатерина.

Наградить победителей соревнования пришёл первый 
заместитель мэра Белгорода Василий Голиков. Он поздра-
вил участников и поделился своим видением ближайшего 
будущего сапсёрфинга в Белгороде: 

- Весь мир смотрит, как развивается направление сап-
сёрфинга. И наверное, сегодня был сделан первый шаг 
к тому, что скоро по Везёлке поплывут белые пароходы. 
Сначала - сапсёрфинг, а в перспективе - белые пароходы.

Никита МИГУЛИН
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ► 14 августа в Белгороде прошли первые соревнования по сапсёрфингу. Десятки людей в этот день попробовали свои силы 
в борьбе с соперниками, самим собой и водной стихией, а некоторые из них встали на доску в первый раз. «Наш Белгород» 
попытался выяснить, что это за вид спорта и почему сапсёрфинг так быстро завоёвывает любовь горожан?

Название «сапсёрфинг» происходит от английской 
аббревиатуры SUP - Stand Up Paddle. В переводе она 
означает «стоя на доске с веслом». Сапсёрфинг – 
это разновидность сёрфинга, в котором спортсмен 
передвигается по воде, стоя в полный рост на доске и 
управляя лодкой с помощью специального весла. 

СПРАВКА «НБ» »



7№ 32 (1974) 
19 августа 2022 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

Читайте материалы на сайте belnovosti.ru

Наш фоторепортаж

Соревнования прошли на базе школы 
вейкбординга UNITY, основанной в 2015 
году. Алексей Горский работает здесь с мо-
мента открытия. В одном лице он и админи-
стратор парка, и оператор аттракционов, и 
тренер, и член судейской бригады прошед-
шего Кубка. Он вспоминает, как семь лет 
назад в городе только зарождался интерес 
к этому виду спорта:

- Самые первые ребята пришли к нам 
из любопытства: «Ой, а что это такое? Мы 
тоже хотим попробовать!». Они быстро 
научились азам и втянулись в эту тему. 
Чтобы просто попробовать нечто новень-
кое, в день могло прийти человек 50. Мно-
гие из них настолько увлеклись, что оста-
ются здесь до сих пор. У нас есть где-то 
30 ребят, которые занимаются с момента 
основания клуба, - заключил Алексей.

За это время мастерство белгородских 
райдеров выросло. Но  для участников 
клуба вейкборд остаётся в первую оче-
редь активным отдыхом.

- Все приходят сюда больше за удоволь-
ствием. Даже те, кто занимается уже не-
сколько лет. Разминаются, раскатываюся, 
общаются. Если получается, выходят на 
соревнования. Если не получается - тоже 
ничего. Главное, что сохраняется позитив и 
дружеский настрой, - комментирует Горский.

В субботнее утро спортсмены собра-
лись, чтобы продемонстрировать зрите-
лям свои способности и посостязаться с 
коллегами. Это уже вторые соревнования 
в этом сезоне. Чаще всего первый состяза-
тельный этап проходит в июне, а второй - в 
августе.

На пляже встретились не только пред-
ставители белгородского клуба, но и гости 
из Липецка и Воронежа. Их здесь восприни-
мают не как соперников, а как давних дру-
зей вейкпарка, практически членов семьи. 

Спортсмены выступали в различных ка-
тегориях и номинациях: между собой состя-
зались любители и профессионалы, дети и 
взрослые, девушки и парни. Самому млад-
шему из участников клуба всего 13 лет. Но 
при этом, если он покажет высокий уровень 
владения доской, то сможет соревноваться 
в другой категории наравне с более взрос-
лыми конкурсантами.

Дарья Нихотина - одна из участниц со-
ревнования. Девушке 18 лет, шесть из ко-
торых она занимается в вейкпарке. Даша 
- одна из самых первых учениц клуба и уже 
не первый год принимает участие в турни-
рах. В прошлом году она заняла два пер-
вых места, а в начале этого сезона - два 
вторых. Спортсменка поделилась воспоми-
наниями:

- Поначалу было, конечно, сложно. 
Даже сейчас в некоторых моментах бы-
вает непросто. С другой стороны, всегда 
есть пространство для совершенствова-
ния и движения вперёд. Есть трюки, кото-
рые ты ещё не освоил, и высоты, которых 
ещё не достиг. Когда выполняешь трюк, 
самое главное - спокойствие. Если по-
является волнение, сразу начинают дро-
жать руки. Поэтому всегда важно идти к 
воде с хорошим настроением и делать 
всё по плану, - с улыбкой рассказывает 
девушка.

Спортсмены не только скользили по 
реке, но и выполняли акробатические 
трюки. В этом им помогла специальная 
кабельная трасса - 11-метровые метал-
лические конструкции, расположенные 
около береговой линии и на воде. К ним 
прикреплены тросы, движущиеся на опре-
делённой скорости по линии маршрута, 
длина которого составляет 708 метров. 
К тросам крепятся фалы с рукоятками, за 
которые держатся спортсмены, скользя-
щие по водной глади на специальных 
досках. В воде по пути следования рас-
положены трамплины, позволяющие рай-
дерам делать различные трюки.

Участники проходили свой маршрут в 
двух разных дисциплинах - вейкборде и 
вейкскейте. 

- Вейкборд - это, грубо говоря, доска с 
креплениями для специальной обуви. А 
вейкскейт маленький, он идёт без крепле-
ний и без ботинок: встал и поехал. Участ-
ники выбирают доску вне зависимости от 
уровня своего профессионализма. Здесь 
важны только их желания и предпочте-
ния, - пояснил Алексей Горский.

В дисциплине «вейкборд» победите-
лем среди мужчин стал Алексей Ряза-
нов из Липецка, лучшей у девушек стала 
белгородка Милана Савина. В отдельной 
номинации в соревнованиях  любителей 
победа досталась Максиму Ермолаеву 
из Белгорода. В вейкскейте среди муж-
чин обладателем кубка стал Владислав 
Попов из Старого Оскола, а у представи-
тельниц прекрасной половины - всё та же 
Милана Савина из Белгорода.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Над водной гладью
 ► В минувшую субботу, 13 августа, на центральном 

пляже Белгорода состоялся Кубок  области по вейкборду и 
вейкскейту.
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Масштабное музыкальное мероприятие, участие в 
котором примут около 500 артистов, впервые по иници-
ативе губернатора Вячеслава Гладкова состоится под 
открытым небом. Музыка будет звучать на Соборной 
площади и в парке Победы (по соседству с Музейной 
площадью), на набережной реки Везёлки возле УСК 
Светланы Хоркиной и около стилизованной под герб го-
рода опоры ЛЭП. На белгородских улицах можно будет 
услышать классику и фолк, джаз и рок.

26 АВГУСТА 

В парке Победы в 11.00 откроются музыкальная го-
стиная «Мастер-класс игры на инструментах», а также 
литературный салон от семейного книжного магазина 
«Орион». В 12.00 здесь выступит уличный оркестр Tinto 
Brass Band, а спустя полчаса начнётся детский КВН. 
В 17.00 стартует стрит-арт-перформанс, а через час - 
«Поэт-Point» под началом Влада Маленко.

Возле спорткомплекса Светланы Хоркиной в 16.00 
выступит уличный оркестр Tinto Brass Band, который 
уступит место дуэту «Белый острог». На 18.00 заплани-
рован балет «Жизель. Возвращение в Париж». 

Возле опоры ЛЭП в это время состоится DJ-концерт, 
а затем - DJ-батл. 

На набережной Везёлки с 11.00 до 19.00 откроется 
музыкальный кинозал. 

На Соборной площади в 18.00 начнётся оперный бал 
«Посвящение Елене Образцовой». Перед жителями и 
гостями Белгорода выступит именитый виолончелист 
Борислав Струлёв и местный симфонический оркестр 
под управлением дирижёра Большого театра Алексея 
Богорада. В качестве специального гостя вечера - певец 
Олег Газманов, который предстанет перед публикой в 
новом амплуа. Вести программу будет Василий Мичков. 
Оформить бесплатные электронные билеты на сидячее 
место в партере можно с 15 августа. Что касается стоя-
чих мест, то они без каких-либо ограничений.

27 АВГУСТА

На сцене в парке Победы с 11.30 начнутся высту-
пления уличного оркестра Tinto Brass Band. Пройдут 
также DJ-концерт, «Поэт-Point» и ряд других меропри-
ятий.

Около опоры ЛЭП с 12.00 до 14.00 состоятся DJ-
концерты, а с 17.30 - DJ-сет с музыкой из кинофиль-
мов. Кроме того, в 20.00 здесь можно будет побывать 
на DJ-party с R&B, jazz и lounge. 

Музыкальный кинозал на набережной Везёлки бу-
дет открыт в этот день с 10.00 до 21.00. 

Возле УСК Светланы Хоркиной в полдень начнётся 
балет «Кармен». На 14.00 запланирован стрит-арт-
перформанс, а в 17.30 - выступление группы «Замо-
таев band».

На Соборной площади с 18.30 до 21.00 - концерт 
«России звонкая душа». В нём примут участие хор им. 
М.Е. Пятницкого и уличный оркестр Tinto Brass Band, 
Минин-хор и фортепианное трио Bel Suono, ну и ко-
нечно же, Борислава Струлёва. 

28 АВГУСТА

В последний день фестиваля на Соборной площа-
ди в 8.30 начнётся выступление уличного оркестра 
Tinto Brass Band, а с 9.00 до 12.00 - концерт Борислава 
Струлёва и других артистов. Ведущие - Яна Чурикова и 
Василий Мичков. Вечером с 19.00 до 22.00 перед бел-
городцами выступять трио Bel Souno, L’ONE, а также Бо-
рислав Струлёв & DJ Feel. 

Напомним, что полная программа фестиваля 
BelgorodMusicFest-2022 представлена на портале 
«Культурный регион».

Пётр КОТОВ

Музыкальная феерия на свежем 
воздухе

 ► Международный фестиваль 
BelgorodMusicFest пройдёт 
с 26 по 28 августа на пяти площадках 
областного центра.

 ■Наша музыка

Каждую пятницу в течение пяти недель игроки собира-
лись на базе мультипространства «Октябрь», чтобы сра-
зиться в промежуточных этапах состязаний по настольно-
му теннису. Из-за погодных условий такие встречи чаще 
всего проходили внутри центра, но это не мешало белго-
родцам наслаждаться атмосферой. 

В минувшую пятницу состоялись финальные матчи 
Ночной лиги пинг-понга. Под открытым небом сошлись 48 
игроков: 36 мужчин и 12 женщин соревновались за звание 
лучшего игрока лиги. 

Вечер ознаменовался не только поединком сильней-
ших. На закрытии первого сезона НЛП гостей и игроков 
ждали вкуснейшие закуски и напитки, современная музы-
ка от яркого диджея, кинопоказ, пятикилограммовый торт 
и просто приятное общение на свежем воздухе. 

О замысле НЛП рассказал представитель управления 
молодёжной политики администрации города Белгорода 
Дмитрий Ткаченко:

- Я считаю, что подобные проекты, выросшие в нашем 
городе, очень классные. Чаще всего после работы мы 
приходим уставшие и не знаем, чем себя занять. Зача-
стую у нас нет каких-то вариантов досуга, кроме, напри-
мер, просмотра сериалов. Мне хотелось, чтобы появи-
лась альтернатива, которая стала бы привлекательным и 
интересным вариантом отдыха. В итоге получилась некая 
спортивная вечеринка. Здесь есть спорт, но эти соревно-
вания не проходят по строгим регламентам федераций. 
Этот турнир – для простых горожан, – объяснил Дмитрий.

Для участия в лиге свои заявки подали почти 300 чело-
век, но до финала дошли не все. Каждую пятницу игроки 
отсеивались – все раунды НЛП проводились навылет. 
Еженедельно выбирали лучших представителей конкрет-
ной встречи. Именно эти 48 человек сразились в минув-
шую субботу. 

- Лично я за эти полтора месяца понял, что пинг-понг – 
это действительно популярная игра. Среди белгородцев 
есть много её поклонников. Надеемся, что в следующем 
году мы проведём всё ещё более ярко, шумно и масштаб-
но, - рассказывает Дмитрий Ткаченко.

Организовать спортивные вечеринки помогла белго-
родская федерация настольного тенниса. Среди членов 

жюри был её представитель Евгений Баськов. Несмотря 
на поддержку специалистов, Ночная лига пинг-понга - это 
не сугубо профессиональное мероприятие. Подать заяв-
ку на участие мог любой желающий – от новичка до про-
фессионала. Даже среди финалистов было не так много 
мастеров. Всего десять профессионалов играли наряду с 
множеством любителей и энтузиастов. 

Алексей Марчук – один из участников заключительного 
этапа. Он не является профессиональным игроком, одна-
ко это не помешало мужчине дойти до финала.

- Приятно, что этот спорт развивается. Для меня пинг-
понг – это просто хобби. Когда-то вместе с коллегами мы 
играли на работе в перерывах. А теперь я просто наслаж-
даюсь, если выпадает такая возможность. К сожалению, 
часто нас на играх заставала дождливая погода. Но орга-
низаторы выкрутились, и мы отлично располагались вну-
три. Поучаствовал два дня, а потом увидел себя в спи-
сках финалистов. Так и попал сюда, - смеётся Алексей. 

Не только участники, но и гости мероприятия оста-
лись довольны. Так, насладиться вечером пришёл и 
Антон Еремишин с двумя маленькими дочками. Взяв 
свежеприготовленные закуски, втроём они устроились в 
зоне отдыха.

- Мы шли мимо, и вдруг нас привлекли громкая му-
зыка и заряжающая атмосфера. В юности я и сам играл 
в пинг-понг, не смог пройти мимо. Надеюсь, подобные 
проекты станут доброй традицией, - с улыбкой заключил 
отец.

По итогам финала судьи определили двух победите-
лей. Наивысшие результаты среди мужчин показал ма-
стер спорта по настольному теннису Александр Ланин. 
Среди девушек лучшей стала представительница про-
фессионалов Анастасия Шалаурова. Каждый победи-
тель получил по 20 тыс. рублей и ракетки ручной работы.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

Первый, успешный, твой  ■Наши инициативы

 ► В пятницу, 12 августа, состоялся 
финал первого белгородского сезона 
НЛП – Ночной лиги пинг-понга. 
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Гастрономическое 
путешествие

Ассортимент фирменной продукции 
компании настолько широк и разнообра-
зен, что к нему необходим кулинарный пу-
теводитель. Только в одной линейке для 
гриля с десяток наименований: стейки, 
колбаски в оболочке (купаты) и без неё - 
чевапчичи.

Главное сырьё и гордость компании - 
мраморная говядина blackangus. Именно 
с неё и началась деятельность агрохол-
динга в Брянской области. В 2011 году  
«Мираторг» создал в России поголовье 
породы абердин-ангус чёрной масти с 
уникальной генетикой лучших представи-
телей США и Австралии. За эти десять с 
лишним лет стадо чёрных ангусов стало 
крупнейшим в мире.

- Это самая популярная мясная порода 
крупного рогатого скота, - рассказывает 
бренд-менеджер компании Олег Родио-
нов. - Она была выведена на северо-вос-
токе Шотландии. Мясо из таких бычков по 
праву считается одним из лучших в мире 
и ценится за высокую мраморность и яр-
кий вкус.

Мраморность - это вкрапления вну-
тримышечного жира в мясе, характерные 
для говядины от бычков мясных пород, 
которые прошли специальный откорм. Во 
время приготовления этот жирок быстро 
тает и наполняет всё мясо сочностью 
и уникальным вкусом. Благодаря этому 
мраморное мясо легко готовить и почти 
невозможно испортить.

- Чем больше жировых вкраплений в 
мясе, тем выше его «мраморность» и тем 
лучше получится стейк, - резюмирует Ро-
дионов.

Попробуйте сами
Первый день пресс-тура начался с 

дегустации. В зоне барбекю загородного 
парка свои кулинарные шедевры уже гото-
вил бренд-шеф компании Дмитрий Лазько. 
Параллельно он поделился с журналиста-
ми секретами успешной гриль-вечеринки. 
Впрочем, изысканные блюда доступны и в 
домашних условиях. 

- Всё, что нужно для хорошего стейка, - 
качественное мясо и хорошо раскалённая 
поверхность для его приготовления, - по-
ясняет шеф. - Совсем неважно, будет ли 
это гриль или обычная сковорода. Соль, 
специ и, масло - это уже вторично. Добав-
лять их или нет - решать вам после того, 
как мясо дойдёт до нужной степени про-
жарки. И не нужно торопиться подавать 

его сразу к столу. Мясо должно немного 
«подышать», чтобы сок внутри распреде-
лился равномерно и человек, который ест 
стейк, получил истинное наслаждение от 
блюда.

Также Дмитрий Лазько рассказал о са-
мых распространённых ошибках мясных 
кулинаров. К примеру, во время маринова-
ния мяса масло следует добавлять в по-
следнюю очередь, чтобы запечатать вкус, 
который достался от добавленных ранее 
специй. При несвоевременном добавле-
нии этого ингредиента масляная плёнка 
не даст пряностям проникнуть глубоко в 
ткани. Из-за этой незначительной детали 
готовое блюдо может вас разочаровать. 

Развеял бренд-шеф и миф об опасно-
сти поедания тартара - блюда француз-
ской кухни из сырой говядины.

- Конечно, это еда для гурманов, но и 
те, кто пробуют его первый раз, могут быть 
уверены, что продукт полностью безопа-
сен, поскольку сделан из качественного 
мяса ещё и с добавлением природного 
обеззараживателя - дижонской горчицы, - 
поясняет Лазько.

Тепличные условия
О том, как выращивают мраморное 

мясо, а затем создают из него те же стейки 
или котлеты для бургеров, гости узнали на 
второй день экскурсии.

Ферма в селе Комягино Трубчевско-
го района - первая, где на свет стали по-
являться телята. Воспроизводство скота 
здесь начали в 2011 году, а сегодня поголо-

вье насчитывает почти 12 тыс. животных: 
мамы с папами и их молодое потомство - 
около 4,5 тысячи детишек.

- Когда телёнок рождается. первые пол-
года он живёт у нас вместе со своими роди-
телями. Летом скот находится на свобод-
ном выпасе - гуляет и кормится на полях, 
специально засеянных разными травами. 
Вокруг установлены поилки со свежей во-
дой. В тени деревьев животные могут отдо-
хнуть. А на зиму заготавливаем им корма 
и сено. За здоровьем племени постоянно 
следят ветеринары, - сообщил руководи-
тель фермы «Комягино» Владимир Кон-
дратюкин.

Жару стадо чёрных ангусов переносит 
комфортно, со свободным доступом к ар-
тезианской воде. А вот согреться в русские 
морозы животным помогают.

- В стойловый период создаём им ком-
фортные условия: организуем подстилку из 
соломы, рассчитываем рацион так, чтобы 
25 % пищи шли на согревание животного. 
В это время используем концентрирован-
ные корма с большим содержанием белков 
и углеводов - так организм вырабатывает 
дополнительную энергию, - делятся про-
фильные специалисты по животноводству 
компании.

Всего в «Мираторге» 108 ферм по выра-
щиванию животных, половина из которых 
находится в Брянской области. Также вос-
производят поголовье в Орловской, Смо-
ленской, Калужской, Тульской областях и 
в Калининграде. Повзрослевших бычков 
отправляют на откормочные фермы - так 
называемые фидлоты,  где доращивают до 
700 килограммов. А тёлок оставляют уве-
личивать рождаемость.

Поголовье компании - без малого 900 
тыс. животных, из них 340 тыс. находятся 
на маточных фермах. А к 2023 году общие 
показатели хотят увеличить до 1 млн жи-
вотных.

- Изначально мы завозили скот, в том 
числе покупали быков-производителей 
в США и Австралии, доставляли оттуда 
семя. Сейчас полностью уходим от импор-
та. С 2018 года занялись селекцией, по-
строили лабораторию в Домодедово, где 
проводим геномный анализ. А в 2021-м по-
строили фермы-нуклеусы для улучшения 
генетического потенциала. Есть и станции 
искусственного осеменения, куда отбираем 

топовых бычков для продолжения рода, - 
говорят селекционеры холдинга. - Генетика 
позволяет на 30-40 % по сравнению с есте-
ственным оплодотворением увеличивать 
скорость прогресса, то есть сохранность 
поголовья, качество мяса. Так удаётся до-
биться снижения себестоимости и цены ко-
нечной продукции для покупателей.

Накормим всю страну
Для торговых сетей на заводе в Выго-

ничах, который существует с 2014 года, 
выпускают более тысячи наименований 
продукции. Самые крупные линии - по 
производству стейков, бекона, карпаччо, 
колбасок, котлет, в том числе для бурге-
ров, фарша, пельменей, хинкали, мантов, 
вареников.

- В мясо мы добавляем только нату-
ральные специи - никаких искусственных 
красителей, улучшителей вкуса. Очень 
тщательно подходим к вопросам каче-
ства и безопасности и принципиально 
готовим собственные полуфабрикаты ис-
ключительно из натурального сырья, - го-
ворит директор по качеству предприятия 
Мария Анисимова.

- Наши котлеты для бургеров уникаль-
ны. В них только говядина, соль и перец. 
А двухнедельного срока годности позво-
ляет добиться вакуумная упаковка. Она 
используется для всех наших продуктов, - 
добавляют технологи.

Поделились ещё одним секретом от-
менного вкуса - говядине сначала дают 
вызреть. Таким образом, происходит есте-
ственная ферментация, то есть волокна 
становятся мягче, а само мясо приобрета-
ет свой насыщенный вкус.

Контроль качества осуществляется на 
всех этапах - от поля до прилавка.

С помощью современных систем 
можно отследить всю технологическую 
цепочку от приёмки животных до отгруз-
ки готовой продукции. Имея уникальный 
номер на этикетке и штрих-код, в слу-
чае необходимости всегда можно вер-
нуться к началу процесса и определить 
партию скота, которая вошла на завод в 
качестве сырья для дальнейшего произ-
водства, и все проводки, которые с ней 
были осуществлены. На производстве 
также внедрена интегрированная систе-
ма, свидетельствующая о соответствии 
международным стандартам в области 
экологии и охраны труда. Всё в интересах 
потребителя.

Анна САХАРОВА
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ АПХ «МИРАТОРГ»

Более 1000 наименований изделий 
из говядины выпускает «Мираторг». 
Весь ассортимент состоит только 
из мяса и натуральных специй.

СПРАВКА «НБ» »

Ничего лишнего!
 ► Крупнейший в России и один из самых больших в Европе производитель говядины - агрохолдинг «Мираторг» - организовал 

двухдневный пресс-тур для региональных и столичных журналистов. В центре внимания – продукция компании, которая славится 
своим высоким качеством на каждом этапе производства. В этом мы убедились лично. 

Всё, что нужно для хорошего стейка, - качественное мясо и хорошо раскалённая по-
верхность для его приготовления.

В этом году «Мираторг» получает на фермах рекордный приплод телят.

Бренд-шеф компании Дмитрий Лазько де-
лится секретами приготовления мяса.
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Эльбрус (5642 метра над уровнем 
моря) включён в список высочайших вер-
шин частей света «Семь вершин». Коман-
да экспедиции состояла из 23 человек из 
разных городов, разных возрастов и про-
фессий, имеющих высокий альпинистский 

опыт и объединённых лишь одной целью 
- покорить Эльбрус. Восхождение длилось 
семь дней. Каждый день, преодолевая 
себя, нужно было набирать высоту, аккли-
матизироваться и останавливаться на но-
чёвку. В итоге из всей группы на вершине 
оказались только 15 человек, в том числе 
и сотрудник УФСИНа Максим Полупанов.

- Нет слов, которые смогли бы описать 
все трудности, которые пришлось преодо-
леть на пути восхождения, - поделился 
своими впечатлениями Максим Валерье-
вич. - Было много факторов, которые за-
ставляли людей остановиться, но самые 
главные из них - это гипоксия и сложные 
погодные условия. Группа прошла через 
дождь, град и сильный ветер. Но в послед-
ний день «штурма» гора все-таки нас впу-
стила, ветер стих и выше облаков было 
солнечно.

Год назад Максим Полупанов уже со-
вершал восхождение на Эльбрус, тогда 
ему удалось подняться на высоту 5100 м. 
Однако целеустремлённость, год упорных 
тренировок и большое желание исполнить 

свою мечту все-таки привели Максима Ва-
лерьевича на высочайшую точку Европы - 
5642 м.

- Я до сих пор ощущаю, что прыгнул выше 
головы, - рассказал сотрудник УФСИНа 
после возвращения из экспедиции. 

В планах на будущее у спортсмена - по-
корение новых «вершин». 

- Я целенаправленно иду к преодоле-
нию самой уважаемой дистанции в беге - 
марафона, который представляет собой 
забег на 42 километра 195 метров, - поде-
лился Максим Полупанов.

Ксения БЕЛОУСОВА
ФОТО ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА МАКСИМА ПОЛУПАНОВА

Покорённая вершина  ■Читатель – наш автор

 ► Инспектор отдела воспитательной и социальной работы 
с осуждёнными регионального Управления ФСИН России 
Максим Полупанов в июле этого года совершил восхождение 
на самую высокую горную вершину России и Европы - 
Эльбрус.

Трубочки с яблочно-
сливочным кремом

Для приготовления начинки положите 
в сотейник резаные яблоки, добавьте ли-
монный или апельсиновый сок и держи-
те на слабом огне в течение 15 минут до 
мягкого состояния. Получившуюся смесь 
измельчите и уберите в холодильник. 
Взбейте сливки с сахаром до пышности, 
добавьте яблочное пюре и хорошо пере-
мешайте.

Для теста смешайте яйца, сахар, муку, 
корицу и соль. Нужно вылить тесто «бли-

нами» на противень и запекать при 190 
градусах в течение 5-7 минут.

Получившиеся блины сверните кону-
сом и заполните яблочно-сливочным кре-
мом.

Картофельный салат с 
сыром и яблоками

Отварите и нарежьте картофель не-
большими кубиками.

Красный лук нарежьте полукольцами, 
после чего добавьте к нему лимонный 

сок, оливковое масло и французскую гор-
чицу (с зёрнами). Оставьте получившую-
ся смесь мариноваться на 15 минут.

Огурец и яблоко порежьте кубиками. 
Натрите на тёрке твёрдый сыр.

Соедините все ингредиенты и хоро-
шенько перемешайте. Можно добавить 
сметану, майонез и соль по вкусу. 

ФОТО RUSSIANFOOD.COM

 ► В летнюю жару особенно хочется полакомиться блюдами из свежих фруктов. Когда 
шарлотка уже надоела, а для яблока в карамели ещё не сезон, советуем обратить внимание на 
следующие интересные идеи.

Яблочный пир  ■Кулинарные секреты

В данном случае запланированный 
отпуск можно продлить или перенести 
на другое время. Но для этого нужно об-
ратиться в медицинское учреждение и 
получить листок временной нетрудоспо-
собности.

Статья 124 Трудового кодекса РФ 
предусматривает правило: если период 
временной нетрудоспособности совпада-
ет с ежегодным отпуском, отпуск должен 
быть продлён или перенесён на другой 
срок. Этот срок определяет работода-
тель, но с учётом пожеланий работника.

Что нужно сделать, чтобы отпуск 
«не сгорел»?

1) Обратиться в медицинскую органи-
зацию за оформлением листка нетрудо-
способности. Если вы подозреваете ко-
ронавирусную инфекцию, вызовите врача 
на дом.

2) Если болезнь будет подтверждена и 
вам будет выдан листок нетрудоспособ-
ности, уведомите об этом своего работо-
дателя. Это нужно сделать по двум при-
чинам:

- работодатель должен понимать при-
чину, по которой вы отсутствуете на рабо-
те или не выполняете свои должностные 
обязанности;

- если болезнь наступила накануне от-
пуска, нужно будет решить вопрос, что 
делать с отпуском.

3) Напишите работодателю заявление 
или иным образом договоритесь о том, 
как быть с отпуском. Есть два варианта:

- отпуск будет просто продлён на то 
количество дней, которые вы будете бо-
леть. К примеру, отпуск составляет 2 не-
дели: с 15 по 28 августа. Неделю с 15 по 
21 августа работник болел и не мог ис-
пользовать время отпуска по прямому на-

значению. Решением вопроса может быть 
продление отпуска на неделю. То есть от-
пуск фактически будет предоставлен на 
две недели - с 22 августа по 4 сентября. 
За период болезни работник получит по-
собие по временной нетрудоспособности.

- Весь отпуск или часть отпуска, кото-
рые совпали с периодом болезни, можно 
перенести на другое время (уйти в отпуск 
в другой месяц) и отгулять отпуск позже.

Если вы решите продлить отпуск на те 
дни, что совпали с болезнью, работода-
тель не вправе вам отказать. Если вы ре-
шите перенести отпуск на другое время, 
нужно будет договариваться с работода-
телем о новом сроке вашего отпуска.

Если вы болеете, уведомить работо-
дателя и подать заявление можно, напри-
мер, по электронной почте, с последую-
щей подачей оригинала заявления.

Спасибо молодому 
поколению!

В начале августа мне пришлось посе-
тить медицинское учреждение, что на ул. 
Новая - ОГБУЗ «Кожно-венерологический 
диспансер». Зайдя в помещение, я встре-
тил приветливую медсестру, которая 
предложила мне присесть на диван и объ-
яснила, что хирург находится на опера-
ции и по её окончании  подойдёт ко мне. 
Заодно она предложила подготовить не-
обходимые документы. Пока я доставал 
документы, ко мне подошёл молодой че-
ловек и сказал, что он хирург и назвал 
своё имя: Максим Борисович. После чего 
он пригласил меня в свой кабинет, где ос-
мотрел мои «болячки» и объяснил проце-
дуру хирургической операции. В процессе 
общения я ощущал внимание, вежливость 
Максима Борисовича и медсестры, при-
сутствовавшей при операции.

Я выражаю благодарность всему мед-
персоналу ОГБУЗ КВД и лично хирургу 
Евтушенко Максиму Борисовичу. Я как ве-
теран труда горжусь тем, что в нашем 
любимом городе есть порядочное моло-
дое поколение медперсонала.

Григорий ЯЛОВЕЦ

Что делать, если заболел 
до или во время отпуска

 ■Совет специалиста

 ► Накануне отпуска свалился с ковидом. Что делать, как переоформить отпуск? Или 
остаётся только договариваться неформально? На вопрос отвечает эксперт, руководитель 
аналитического и исследовательского центра SuperJob Наталья Голованова.

 ■Благодарность
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Мимо кассы

31 декабря прошлого года подсудимая 
В., находясь в помещении торгового зала 
магазина на 2-м Мичуринском переулке, 
тайно похитила продукты питания на 1794 
рубля. При выходе из торгового зала при 
требовании сотрудника магазина остано-
виться подсудимая выбежала из магазина 
и скрылась. 

28 февраля в магазине « Пятёрочка» на 
ул. 50-летия Белгородской области, вос-
пользовавшись тем, что за её действиями 
никто не наблюдает, со стеллажей в тор-
говом зале она похитила алкогольную про-
дукцию на общую сумму 2604 рубля. А 16 
марта пострадала ещё одна «Пятёрочка», 
на этот раз на улице Преображенской, где 
женщина похитила продукты питания на 
общую сумму 3630 рублей. И буквально че-
рез пару дней жертвой её стала «Пятёроч-
ка» на улице Белгородского полка. 

В ходе судебного следствия В. вину в 
совершении указанных преступлений при-

знала частично, рассказав, что всё похи-
щенное продавала на центральном рынке 
города, а денежные средства тратила на 
свои личные нужды.

С учётом позиции государственного 
обвинителя подсудимая В. признана ви-
новной в совершении указанных престу-
плений. Ей назначено наказание в виде 
лишения свободы на срок 1 год 6 месяцев 
в колонии-поселении. С учётом наличия 
у подсудимой В. малолетнего сына 2017 
года рождения, в целях обеспечения над-
лежащего родительского ухода и воспи-
тания реальное отбывание назначенного 
подсудимой В. наказания отсрочено до до-
стижения её сыном четырнадцатилетнего 
возраста. 

Приговор суда вступил в законную силу.

Светлана ГРИГОРОВА, 
помощник прокурора 

г. Белгорода

 ► Прокуратурой города поддержано обвинение в отношении 
жительницы Белгорода, которая совершала кражи из 
супермаркетов «Пятёрочка». 

 ■Суд да дело

В воскресенье в правоохранительные 
органы города поступило сообщение об об-
наружении в автомобиле в гараже домов-
ладения по 3-му Поэтическому переулку 
тел двоих детей 2-х и 4-х лет с признаками 
насильственной смерти. По данному факту 
следственным отделом по городу Белгоро-
ду следственного управления Следствен-
ного комитета Российской Федерации по 
Белгородской области возбуждено уго-
ловное дело по признакам преступления, 

предусмотренного п.п. «а, в» ч. 2 ст.105 УК 
РФ (убийство двух лиц, в том числе мало-
летних).

По версии следствия, мать совершила 
убийство детей. Сама женщина свела счё-
ты с жизнью во дворе домовладения.

В настоящее время проводится ком-
плекс следственных действий, назначе-
ны и проводятся необходимые судебные 
экспертизы. Устанавливаются мотивы со-
вершённого преступления. Кроме того, 
следствием будут выясняться причины и 
условия, способствовавшие совершению 
преступления в отношении детей. Рассле-
дование уголовного дела продолжается.

Трагедия в переулке
 ■Криминальная хроника

 ► В Белгороде возбуждено 
уголовное дело по факту 
убийства двоих детей. 

Сотрудники вневедомственной охра-
ны управления Росгвардии по Белгород-
ской области приняли участие в работе 
межведомственных комиссий по приёмке 
организаций, осуществляющих образо-
вательную деятельность на территории 
региона. 

Росгвардейцы совместно с представи-
телями управления образования, адми-
нистраций муниципальных районов и го-
родских округов, Роспотребнадзора, Цен-
тра гигиены и эпидемиологии, ГО и ЧС 
проводят обследование детских садов, 
школ, учреждений дополнительного об-
разования, колледжей и высших учебных 
заведений. В составе комиссий сотрудники 
вневедомственной охраны проверяют на-
личие и состояние охранных сигнализаций, 

видеонаблюдения и тревожных кнопок, а 
также разъясняют учителям и охранникам 
алгоритм действий при возникновении не-
штатных ситуаций.

- Помимо работы в подобных целевых 
межведомственных комиссиях, мы прово-
дим внеплановые проверки в рамках своей 
компетенции. Всего в регионе  около 1000 
образовательных организаций оборудо-
ваны системой тревожной сигнализации, 
подключённой к пультам централизованно-
го наблюдения подразделений вневедом-
ственной охраны Росгвардии, - отметил 
начальник  управления вневедомственной 
охраны региональной Росгвардии полков-
ник полиции Игорь Кривошей.

Всего предстоит проверить 1156 учреж-
дений.

Безопасность 
прежде всего

 ■Проверка

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

 ► Росгвардейцы проверяют готовность образовательных 
учреждений к новому учебному году. 

Перспектива наказания побудила отца 
оплатить 1 млн 357 тыс. рублей задол-
женности по алиментам своим несовер-
шеннолетним детям.

По решению суда 40-летний житель 
пгт. Ивня должен выплачивать алимен-
ты на содержание дочери 2010-го и сына 
2011-го годов рождения. 

Мужчина не перечислял денежные 
средства детям, официально не трудоу-
страивался. В результате неуплаты али-
ментов накопилась крупная задолжен-
ность в общей сумме 1 млн 357 тыс. руб.

Судебным приставом-исполнителем 
применён ряд мер принудительного ис-
полнения к неплательщику. Кроме того, 
гражданин был вызван в отделение су-

дебных приставов, где ему разъяснили 
дальнейшие правовые последствия укло-
нения от уплаты долга, в том числе преду-
предили, что дальнейшее игнорирование 
решения суда чревато административной 
и уголовной ответственностью по ст.157 
УК РФ (неуплата средств на содержание 
детей или нетрудоспособных родителей), 
санкцией которой предусмотрено наказа-
ние вплоть до лишения свободы. 

После применения данных мер долж-
ник погасил задолженность по алиментам 
перед детьми. 

Отметим, что мужчина официально 
устроился на работу. Сотрудник службы 
направил постановление об удержании 
денежных средств по месту работы долж-
ника. 

На сегодняшний день денежные сред-
ства взыскиваются с заработной платы 
мужчины. Права детей на получение али-
ментов восстановлены.

Долг перед детьми  ■По заслугам

 ► Взыскана миллионная 
задолженность по 
алиментам. 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УФССП РОССИИ ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Только за прошедшую неделю на территории области было зарегистрировано 18 
случаев загорания сухой растительности и мусора  на площади более  2000 кв. м.

Основная причина возникновения возгораний сухой растительности и мусора - не-
осторожность граждан в обращении с огнём, пренебрежение  элементарными прави-
лами пожарной безопасности.

Причиной травяных пожаров становятся непотушенный костер в лесу, горящий оку-
рок, выброшенный на газон, сжигание мусора и отходов, а иногда и баловство детей 
со спичками.

Всего одного порыва ветра достаточно для того, чтобы маленькая искра или тле-
ющий уголёк превратились в настоящий пожар. При сильном ветре огонь быстро рас-
пространяется, площадь горения увеличивается, приобретая угрожающий характер.

ЧТО НЕОБХОДИМО ПРЕДПРИНЯТЬ:

- в первую очередь соблюдать элементарные правила пожарной безопасности, не 
сжигайте сухую траву вблизи кустов, деревьев, деревянных построек, не производите 
бесконтрольное сжигание мусора и разведение костров, не оставляйте костёр горя-
щим, не разрешайте детям баловаться со спичками, не позволяйте им сжигать траву.

- во избежание перехода огня с одного строения на другое очистите от мусора и 
сухой травы территорию хозяйственных дворов, гаражных кооперативов, не бросайте 
горящие спички и окурки, не оставляйте в лесу самовозгораемый материал и стеклян-
ную посуду, которая в солнечную погоду может сфокусировать солнечный луч и вос-
пламенить сухую растительность.

- при обнаружении лесного пожара примите меры по его тушению, при невозмож-
ности приступить к тушению пожара своими силами отходите в безопасное место и 
немедленно сообщайте о нём работникам лесного хозяйства, пожарной охраны и по-
лиции.

Трава в огне  ■Будьте бдительны!

 ► Ежегодно в летний период пожарные подразделения 
Белгородской области  ликвидируют последствия возгораний 
сухой травы и мусора. 

В случае возникновения чрезвычайной ситуации звоните 
в ЕДИНУЮ СЛУЖБУ СПАСЕНИЯ по телефону «112» или «101». 
Единый телефон доверия Главного управления МЧС России 

по Белгородской области - 8 (4722) 39-99-99.

Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ
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Своё дело

От «Арматы» до Фёдора Емельяненко
Производственные мощности компании MaketRus 

располагаются в нескольких помещениях белгородского 
завода «Сокол». В самой мастерской у входа стоит ви-
трина с образцами работ. Тут и миниатюрный локомотив 
с символикой РЖД, и небольшой бюст Фёдора Емелья-
ненко, и макеты современной российской бронетехни-
ки - танка «Армата», боевой машины поддержки танков 
«Терминатор» и бронеавтомобиля «Тигр».

- Сейчас несколько макетов нашего производства 
представлены на форуме «Армия-2022», - не без гордо-
сти говорит руководитель мастерской Андрей Табекин. 

Прямо сейчас мастерская делает несколько макетов 
зенитно-ракетного комплекса С-500. 

Но не только военную технику в миниатюре собирают 
в Белгороде. Например, несколько лет назад мастер-
ской заказали макет целого мясоперерабатывающего 
завода в масштабе 1:1000. Андрей показывает фотогра-
фии на своём телефоне, на которых запечатлены этапы 
работа над макетом и итоговый результат. Вот грузовики 
с брендом одного из российских производителей мяса 
выезжают из цеха готовой продукции, вот по периметру 
территории завода «растут» миниатюрные деревья. На 
макете включается подсветка, чтобы показать, как завод 
выглядит в тёмное время суток. Насколько малы все де-
тали понимаешь, только когда видишь в кадре флакон 
клея, поставленный для масштаба. 

Бывали изделия и в более серьёзных масштабах. 
Например, однажды белгородской компании заказали 
макет бронеавтомобиля «Тайфун-К» в масштабе 1:10. 
Машина получилась огромной и с трудом помещалась 
в руках. 

- За годы работы много чего приходилось делать. 
Мастерскую мы открыли в 2011 году. Сначала собира-
ли макеты из готовых сборных моделей, которые мож-
но купить в магазине, а потом стали добавлять детали, 
которые пришлось изготавливать самим, потому что их 
просто нельзя было где-то приобрести, - рассказывает 
Андрей Табекин. - Сначала деталь мы делали вручную 
из куска пластика и доводили до идеальной мастер-мо-
дели. Затем по ней изготавливали силиконовую форму, 
в которой мы из полимерной смолы отливали серию оди-
наковых деталей. А уже после красили их из аэрографа.

Так было вначале. Со временем в мастерской по-

явились станки с ЧПУ - числовым программным управ-
леним: 3D-принтеры, станок для лазерной резки, 
3D-фрезер, которые позволяли изготавливать детали на 
основе цифровых трёхмерных моделей, создаваемых 
на компьютере.

- С новой техникой у нас появилась возможность де-
лать детали качественнее, быстрее и точнее. Например, 
одно дело нарезать 50 одинаковых квадратов из пласти-
ка вручную, и совсем другое - на станке ЧПУ, - объясняет 
Андрей. 

По мере развития технологий трёхмерной печати в 
мастерской появился специальный фотополимерный 
принтер, который позволяет печатать детали из смолы 
с высокой точностью. А пару лет назад специалисты ма-
стерской стали использовать технологию 3D-печати из 
пластика массово. Это произошло потому, что и высоко-
точная техника стала доступнее, и уровень мастерства 
работников MaketRus тоже вырос.

И собрать, и доставить
- Если говорить о необычных заказах, то несколько 

лет назад нас попросили сделать макет радиолокацион-
ной станции. Но не просто масштабную копию, а такую, 
чтобы у неё поднимались и вращались все антенны, све-
тились фары. Мы делали этот проект долго, но в итоге 
справились, - показывает видео на своём смартфоне 
Табекин. 

На экране миниатюрный военный автомобиль с ан-
тенной, которая вращается с помощью спрятанного в 
макете электродвигателя. В какой-то момент вращение 
прекращается, антенна сама складывается, а фары и 
задние огни автоматически гаснут. 

Ещё один необычный заказ был из Анголы: белгород-
цы изготовили несколько макетов танков Т-34. Легендар-
ная «тридцатьчетвёрка» до сих пор состоит на вооруже-
нии в этой южноафриканской стране.

- Но ведь часто военная техника, макеты которой вы 
делаете, секретная. Вряд ли заказчик предоставляет 
чертежи вам - гражданской частной компании, - интере-
суемся у руководителя макетной мастерской.

- Всё верно, чертежей нам никто не даёт. Всю рабо-
чую документацию мы делаем по фотографиям и дан-
ным, которые есть в свободном доступе в интернете. 
Например, все размеры и проекции тягачей колесной 
гусеничной техники есть на официальных сайтах компа-
ний-производителей. Именно на их базе делают почти 
все российские военные колёсные машины. А дальше  
по пропорциям разрабатываем чертежи остальных эле-
ментов. Например, изображений одного зенитного ра-
кетного комплекса, макет которого мы делали, на весь 
интернет всего три. Конечно, приходится анализиро-
вать, сравнивать с изображениями похожей техники. В 

общем, процесс достаточно творческий. Но, как прави-
ло, нам удаётся добиться высокого сходства с оригина-
лом, - раскрывает профессиональные секреты Андрей.

Он рассказывает, что в России несколько десятков 
таких макетных мастерских. Одни специализируются 
на макетах кораблей, другие строят эскадрильи миниа-
тюрных самолётов, третьи - армады танков в масшта-
бе. Белгородцы говорят, что могут взяться за любой за-
каз - от макета подводной лодки до гусеничного тягача. 
Спроектировать и построить мастера могут всё, вопрос 
лишь в стоимости таких работ и сроках. Средней стои-
мости макета в России нет - в ценообразовании очень 
многое зависит от требований заказчика, масштаба, ко-
личества единиц в серии и множества других факторов. 
Одно дело - создать макет с нуля. Только на разработку 
трёхмерной модели может уйти месяц работы. И совсем 
другое дело - собрать и окрасить партию моделей для 
сборки из коробок, приобретённых в специализирован-
ном магазине. 

Часть заказчиков приходят в MaketRus напрямую, 
часть услуг белгородцы оказывают другим макетным 
мастерским в качестве субподрядчиков. Подавляющее 

Масштабный бизнес
 ► 20 августа в России отмечают неофициальный праздник - День моделиста. Дату связывают с тем, что именно в августе 1962 года 

в СССР стал выходить журнал «Моделист-конструктор», открывший для многих наших соотечественников мир масштабных моделей 
техники. Для большинства моделизм - это хобби. Но есть среди белгородцев и те, кто зарабатывает на изготовлении макетов.

Несколько белгородских макетов сейчас экспонируются на форуме «Армия-2022».

Руководитель мастерской Андрей Табекин с макетом 
бронеавтомобиля «Тайфун-К» в масштабе 1:10

Для понимания масштаба: фигурка генерала Василия 
Маргелова стоит на пробке от пластиковой бутылки
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Своё дело

большинство заказчиков - не из Белгородской области, 
поэтому важно не просто изготовить макет, но и сделать 
всё, чтобы продукт в целости и сохранности доехал до 
клиента.

- Мы учитываем это ещё на стадии проектирования, 
делая некоторые детали более надёжными и прочными, 
чтобы всё держалось и не отвалилось в дороге или во 
время передачи макета - ситуации разные бывают, - по-
ясняет руководитель предприятия. - Важно, чтобы кли-
ент понимал, для чего нужен макет. Если он будет часто 
ездить по выставкам, а не стоять под колпаком в кабине-
те, необходимо проектировать его так, чтобы имел запас 
прочности или был разборным. 

То ли хобби, то ли работа
В мастерской работают люди, увлекающиеся моде-

лизмом. Хотя сам Андрей Табекин чётко разделяет хоб-
би и работу.

- Мы делаем не масштабные модели, а макеты, которые 
больше подходят под категорию сувенира. Это настоящая 
работа. Человек, для которого моделизм - это хобби, мо-
жет строить модель и полгода, и год, доводя её до совер-
шенства. В нашем же производстве всегда есть жёсткие 
сроки и объём продукции, которую мы обязаны выпустить. 
В этом и есть главное различие, - объясняет руководитель 
мастерской. - Я вообще не согласен с расхожим утверж-
дением: «Сделай так, чтобы твоё хобби стало приносить 
деньги, и тебе не придётся работать ни дня». Как только с 
тебя начинают требовать результат - неважно, кто имен-
но: клиент или руководитель, - твоё занятие перестаёт 
быть увлечением и превращается в полноценную работу 
со всеми её плюсами и минусами. И все наши сотрудники  
понимают, что они должны обеспечить необходимый уро-
вень качества и деталировки, не теряя при этом в скорости 
работы.

Андрей показывает помещение, в котором сосре-
доточены основные производственные мощности ма-

стерской. По его словам, сейчас основная нагрузка на 
технику ложится на 3D-принтеры, на которых печатают 
большинство деталей. Он показывает напечатанные ку-
зова машин, элементы ходовой части макета ЗРК «Тор» - 
с опорными катками, траками и другими деталями. По-
сле того как деталь достают из принтера, её всё равно 
нужно дорабатывать вручную - освободить от поддер-
жек печати, отшлифовать, собрать и окрасить.

Но не только технику под заказ делают специалисты 
мастерской. Табекин демонстрирует уменьшенную ко-
пию памятного знака «Центр Белгородской области», 
который расположен в селе Тростенец Новооскольского 
района. К открытию памятника сувенирные макеты за-
казали именно в белгородской мастерской. Здесь же, на 
полке, рядом стоят два напечатанных бюста героев из-
вестного фильма «В бой идут одни старики» - командира 
«поющей» эскадрильи истребителей Алексея Титаренко 
по прозвищу «Маэстро» (Леонид Быков) и механика Ма-
карыча (Алексей Смирнов).

- Это мы сделали не по заказу, а потому что просто 
самим захотелось, - улыбается Андрей Табекин.

В мастерской, помимо Андрея, трудятся ещё три че-
ловека. 

- С нами работает Ксения - специалист по трёхмер-
ным моделям, - представляет Андрей сотрудницу. - По 
чертежам она делает 3D-модель на компьютере, кото-
рую затем используем для печати нужных нам деталей 
на фотополимерном принтере.

В макетную мастерскую студентка Белгородского 
индустриального колледжа Ксения пришла на учебную 
практику в феврале этого года, да так и осталась на про-
изводстве. Руководитель компании как раз искал специ-
алиста, который бы создавал трёхмерные модели на 
компьютере. За время работы в макетной мастерской 
девушка успешно окончила колледж и поступила в БГТУ 
им. В.Г. Шухова. 

- Это как раз та ситуация, когда выпускница белгород-
ского учебного заведения по специальности «Аддитив-

ные технологии» нашла работу по профессии в нашем 
городе, - рассказывает Андрей Табекин. - Ведь именно 
на основе аддитивных технологий построен процесс пе-
чати на всех 3D-принтерах, в том числе и в нашей ма-
стерской. 

В отличие от Ксении Евгений Хижняков сотрудничает 
с макетной мастерской уже несколько лет. Интерес к мо-
делям техники проявился ещё в детстве.

- Однажды в магазине «Детский мир» я увидел сбор-
ную модель вертолёта, купил её и собрал. Тогда не 
было такого разнообразия моделей для сборки, как сей-
час. Самолёты, вертолёты и другие виды техники появ-
лялись в белгородских детских магазинах бессистемно, 
поэтому мы собирали то, что могли достать. Я уже молчу 
о красках, хорошо, если в комплекте к сборной модели 
шёл специальный клей. Если клея не было, то собирали 
на «Момент», - вспоминает Евгений.

Он говорит, что специально ему никто о моделизме 
не рассказывал, в кружки при станциях юных техников 
он не ходил. Но хобби, случайно «зацепившее» ещё в 
детстве, стало увлечением, которое сопровождает Евге-
ния по жизни и сегодня. 

- Есть хорошая поговорка: «Моделизмом занимать-
ся сложно только первые пятнадцать лет», - улыбается 
Хижняков. - Я периодически собирал что-то для своей 
личной коллекции, а потом познакомился с Андреем. Ре-
бята предложили помочь сделать для них часть заказа, 
потом ещё раз. Сначала макетная мастерская была для 
меня просто интересной подработкой, а потом меня по-
звали сюда в штат. И я не стал отказываться. Да, пожа-
луй, я соглашусь с Андреем, что, когда хобби становится 
работой, оно перестаёт быть увлечением. Сужу по себе: 
если я за день на работе собрал несколько макетов, то 
дома заниматься тем же уже не очень и хочется.  Работа 
и хобби - это всё-таки разные вещи. 

Вадим КУМЕЙКО
ФОТО НАТАЛЬИ ХАРИТОШКИНОЙ

Евгений Хижняков сотрудничает с макетной мастерской уже несколько лет.
Ходовая будущего макета ЗРК «Тор», извлечённая из 
3D-принтера.

Макет завода 1:1000. Флакон клея – для масштаба. Окраску макетов производят вручную с помощью аэрографа.
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Игры 5-го и 6-го туров 
группы 3.2 второй лиги для 
белгородского «Салюта» 
проходили на выезде. На 
первых минутах встречи с 
«Динамо» из Владивостока 
белгородцы лучше контроли-
ровали мяч и комбинирова-
ли, но пропустили первыми. 
На 13-й минуте защитники 
оставили одного Сергея Кра-
маренко на углу штрафной, 
и тот хлёстко пробил из-под 
Андрея Ивантеева - 1:0. Од-
нако гости быстро пришли в 
себя и уже через три минуты 
сравняли счёт. Артём Мала-
хов откликнулся на длинную 
диагональ со своей поло-
вины поля и аккуратно от-
правил мяч с острого угла 
мимо вратаря - 1:1. На 25-й 
минуте красивый гол в во-
рота «Динамо» забил Данила Матвевнин. Он принял передачу Дениса Белобаева и 
пробил в ближнюю девятку - 1:2. На последних минутах уже «Салют» упустил несколь-
ко хороших шансов и пропустил гол в свои ворота. В добавленное время на подачу 
в штрафной белгородцев откликнулся Максим Чуфыров. Защитники позволили ему 
обработать мяч и пробить практически из вратарской - 2:2. На послематчевой пресс-
конференции наставник белгородцев Виктор Навоченко отметил, что его подопечные 
упустили победу, так как во втором тайме у «гранатово-чёрных» сломалась игра. Ре-
абилитировались белгородцы спустя три дня в Хабаровске, где уверенно обыграли 
местный «СКА-2». Счёт в игре был открыт на 56-й минуте, когда отличился Денис 
Дёгтев. Голевой почин белгородцев поддержал одноклубник Артём Малахов, отличив-
шийся спустя пять минут, - 2:0.

Теперь команду Виктора Навоченко в ближайшие выходные ожидает ещё один го-
стевой матч - в Подмосковье против раменского «Сатурна». На сегодняшний момент 
салютовцы имеют в своём активе 13 баллов и занимают третью строчку в турнирной 
таблице, отставая от лидера - «Калуги» - на три очка.

Дальневосточный 
вояж

 ► Футболисты «Салюта» привезли четыре из шести 
возможных очков с Дальнего Востока. 

 ■Футбол С переменным 
успехом

 ► Волейболисты нашей области стартовали на Спартакиаде 
сильнейших в Казани. 

Первый этап Спартакиады прошёл в Новосибирске и Казани. Напомним, что на 
этой стадии были сформированы две группы: группа А (Казань) - Республика Татар-
стан, Москва, Санкт-Петербург и Белгородская область; группа Б (Новосибирск) - Но-
восибирская область, Ленинградская область, Кемеровская область и ХМАО-Югра.

Белгородцы попали в очень сильную компанию к первой, третьей и четвёр-
той командам по итогам последнего чемпионата России. В первой игре с Санкт-
Петербургом тренерский штаб «львов» представил всех новичков «Белогорья». 
Белгородцы отлично провели стартовый сет, уверенно обыграв соперника и показы-
вая отличную командную игру, в которой партнёрам очень здорово помогал либеро 
Валентин Кротков. Но затем, проведя перестановки в составе, «Зенит» прибавил, 
забрал инициативу в свои руки и одержал победу в четырёх партиях.

Во второй игре, которую выпало проводить с командой Татарстана, стартовая 
шестёрка «Белогорья» была уже другой, а пасовал 17-летний Евгений Жогов. У бел-
городцев получился не самый лучший матч, и поражение в трёх партиях было за-
кономерным. В заключительном матче против команды Москвы белгородцы смогли 
продемонстрировать силу воли и обыграли столичных волейболистов со счётом 3:0. 
После первого этапа команда Белгородской области занимает пятое место в турнир-
ной таблице, имея одну победу и два поражения. Игры волейбольного турнира I Все-
российской Спартакиады между субъектами Российской Федерации по летним видам 
спорта среди сильнейших спортсменов продолжатся в Москве и Одинцово. 

Отметим, что по итогам группового турнира две сильнейшие команды в суперфина-
ле поспорят за звание победителя Спартакиады, а третья и четвёртая команды разы-
грают бронзовые награды. Решающие игры состоятся 21 августа в столице.

 ■Волейбол

ФОТО ОФИЦИАЛЬНОЙ ГРУППЫ ФК «САЛЮТ» «ВКОНТАКТЕ»

Вызваны в сборную
 ► Белгородцы вошли в 

расширенный состав 
национальной сборной по 
волейболу. 

Новый главный тренер сборной стра-
ны Константин Брянский назвал 25 во-
лейболистов, которые с 24 августа по 
21 сентября будут участвовать в сборе 
национальной команды, сообщает пресс-
служба волейбольного клуба «Белого-
рье». Среди них игроки «Белогорья» - 
доигровщик Павел Тетюхин и либеро 
Валентин Кротков. Недавно белгородцы 
были отмечены болельщиками команды 
в качестве лучших игроков матча Спарта-
киады с командой Республики Татарстан, 
который завершился «сухим» поражени-
ем белгородцев со счётом 0:3. Ф
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Померялись 
силой

 ► Белгородец стал бронзовым призёром юношеской 
Спартакиады учащихся. 

В Ярославле прошла XI летняя Спартакиада учащихся России по гиревому спорту, 
в которой приняли участие почти сто сильнейших атлетов из 30 субъектов страны. 
Юноши соревновались в двоеборье с гирями 24 кг, а девушки - в рывке с гирями 16 кг. 
По результатам престижных состязаний тройку лучших замкнул кандидат в мастера 
спорта Артур Звягинцев, тренирует которого Алексей Конев. По итогам общекоманд-
ного зачёта с 75 баллами Белгородская область расположилась на 15-й строчке.

 ■ Гиревой спорт

Успех на ковре
 ► Наши земляки выиграли медали первенства страны по 

спортивной борьбе. 

В Москве на базе ЦСКА завершилось первенство России по спортивной борьбе 
грэпплинг/грэпплинг-ги, в котором приняли участие более 500 спортсменов, в том 
числе из Белгородской области. По итогам соревнований в активе белгородцев 15 
наград различного достоинства. На верхнюю ступень пьедестала почёта поднялись 
белгородцы Александр Булавинов, Екатерина Супрун, Никита Лобойко и Екатерина 
Буровцова.

 ■Борьба

ФОТО ГРУППЫ «ЗНАЙ НАШИХ» «ВКОНТАКТЕ» ФОТО ГРУППЫ «ЗНАЙ НАШИХ» «ВКОНТАКТЕ»
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Наш досуг

По горизонтали: Приезд. Калиф. Оцет. 
Амплуа. Рожь. Морж. Двое. Сто. Сейф. Вето. 
Шейк. Соня. Счёт. Кульбит. Рука. Миф. Мзда. 
Город. Прядь. Браво. Варум. Флагман. Шапка. 
Сбыт. Уклад. Апостол. Корма. Влага. Сотка. 
Краб. Клеш. Лис. Дитя. Роща. Виза. Долг. 

По вертикали: Мичман. Дождевик. Фальстарт. 
Ял. Антресоль. Пир. Посошок. Аффект. Яхта. 
Обоз. Америка. Альбом. Доля. Граб. Дуло. 
Рогалик. Вьюк. Узда. Роба. Акваланг. Участок. 
Ласт. Лесоповал. Мясо. Блокада. Штука. Пиар. 
Дача. Тьма. Обряд. Ковш. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 31
от 12.08.2022 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 22 ПО 28 АВГУСТА
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Неделя будет наполнена любовью и положитель-
ными эмоциями. Не отказывайтесь от приглашений 
на торжественные мероприятия и смело отправ-
ляйтесь на концерты. Уделите время здоровью и 
порядку в делах.
ТЕЛЕЦ 
Вас поглотят семейные и бытовые хлопоты. Финан-
совых средств будет достаточно. Дома воцарится 
доброжелательная атмосфера. Это прекрасное 
время для семейных поездок и совместного досуга. 
Стоит уделить особое внимание детям.
БЛИЗНЕЦЫ 
В начале периода в полной мере раскроются ваши 
интеллектуальные способности. Коммуникабель-
ность выйдет на новый уровень. В это время может 
состояться поездка или свидание. Звёзды советуют 
быть внимательнее к домашним.
РАК 
Решение материальных вопросов поможет сделать 
жизнь более комфортной. Благодаря большому за-
пасу энергии удастся реализовать давние желания 
и совершить важные покупки. Сейчас не стоит про-
являть чрезмерную открытость.
ЛЕВ 
Неделя подходит для путешествий с друзьями, 
общения и ведения активной жизни. За личную 
свободу не придётся бороться: никто не будет вам 
препятствовать. Но всегда важно продуманно рас-
поряжаться финансами.
ДЕВА 
Рекомендуется вести размеренный образ жизни. 
Это благоприятное время для расслабляющих 
практик, водных процедур и медитаций. Вторая по-
ловина периода потребует умения договариваться 
с партнёром и слышать друг друга.
ВЕСЫ 
Тяга к спокойствию уведёт в мечты о приятном. В 
этот период постарайтесь найти единомышленни-
ков. Особенно много общения Весы найдут в интер-
нете. Чтобы поддерживать хорошее самочувствие, 
обратите внимание на профилактику.
СКОРПИОН 
Целеустремлённость и напористость помогут до-
биться поставленных целей. Старайтесь подходить 
ко всему реалистично. Так вы быстрее добьётесь 
задуманного. В романтических и дружеских отно-
шениях воцарится гармония.
СТРЕЛЕЦ 
Первая половина периода принесёт уйму впечат-
лений. Не исключены поездки или знакомство с 
духовным наставником. Одинокие Стрельцы могут 
встретить вторую половинку. Вторая половина не-
дели потребует тайм-менеджмента.
КОЗЕРОГ 
Звёзды советуют вести активную борьбу с вред-
ными привычками. В эти дни подобные задумки 
реализуются легко. Лечебные и оздоровительные 
процедуры окажутся успешными. Уикэнд можно по-
святить спокойному отдыху.
ВОДОЛЕЙ 
Активный диалог с партнёром приведёт к решению 
многих проблем. Справиться с разногласиями по-
могут мягкость и рациональный подход. Это период 
расцвета любовных отношений. Будьте осторожны 
в  бытовых делах.
РЫБЫ 
Физическое и эмоциональное самочувствия будут 
зависеть от чистоты окружающего пространства. 
Забота о себе, своём доме и питомце принесут 
особое удовольствие. Завершение недели откроет 
перспективы для партнёрских отношений.

Календарь погоды на неделю с 19 по 25 августа
19.08

ПТ
20.08
СБ

21.08
ВС

22.08
ПН

23.08
ВТ

24.08
СР

25.08
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 738
днем   740

ночью 741
днем   743

ночью 743
днем   744

ночью 743
днем   744

ночью 744
днем   747

ночью 748
днем   750

ночью 749
днем   749

Температура 
воздуха, °C

ночью   16
днем     27

ночью   16
днем     26

ночью   18
днем     25

ночью   17
днем     29

ночью   19
днем     32

ночью   19
днем     32

ночью   17
днем     32

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра С-В В В В В В В

Скорость
ветра, м/с 4 6 6 6 5 4 5

cgms.ru

- Почему ты спишь до обеда? 
- Царь сам решает, когда наступает утро.

***
Мультфильм «Кот Леопольд» максимально 
точно передаёт суть мироздания. Живёшь 
себе, никого не трогаешь. Но всегда нахо-
дятся крысы, которым надо докопаться. 

***
- Подруга, не жалеешь, что замуж вышла? 
- Света, да что я зверь, что ли? Жалко его, 
конечно!

***

Непрочитанные книги умеют мстить. Осо-
бенно это удаётся Уголовному кодексу, Ка-
масутре и инструкции к бензопиле. 

***
- В понедельник я всегда чувствую себя Ро-
бинзоном Крузо. 
- Это почему? 
- Очень скучаю по Пятнице.

***
Деловая переписка - это когда вместо «Вы 
что там, совсем оборзели?!» ты пишешь 
«Добрый день, у меня есть несколько ком-

ментариев по поводу Ваших инициатив».
***

Жарко. Кушать охота. Достал курицу, 
яйцо, помидор. Чувствую, чего-то не хва-
тает. Зашёл на YouTube, включил звуки 
плацкартного вагона. Ем.

***
- Оцените степень своего занудства по 
10-балльной шкале. 
- 9,674.

☺■ Àíåêäîòû íåäåëè■ Ìóäðûå ìûñëè
Если живёшь на свете достаточно долго, ви-
дишь, что мелкие отступления приводят к круп-
ным потерям. 

 Иосиф Бродский
Когда банкиры собираются за ужином, они гово-
рят об искусстве. Когда за ужином собираются 
художники, они говорят о деньгах. 

 Оскар Уайльд
Если ты ненавидишь – тебя победили.

Конфуций
Ум не спасёт от глупостей, совершаемых под 
влиянием настроения. 

Люк де Клапье Вовенарг

ÑÌÎÒÐÈÒÅ ÍÀÑ 
â ñåòè êàáåëüíûõ îïåðàòîðîâ 

ãîðîäà Áåëãîðîäà è Áåëãîðîäñêîé îáëàñòè  

ÍÀ 22 ÊÀÍÀËÅ 
ÏÀÎ «Ðîñòåëåêîì» , ÌÒÑ, 

«Çåë¸íàÿ òî÷êà», «Ðóñè÷-ÒÂÍ»

Òåëåêàíàë  «Áåëãîðîä 24»

#ÁÅËÃÎÐÎÄÌÅÄÈÀ

×èòàéòå àêòóàëüíóþ èíôîðìàöèþ 
íà ñàéòå www.belnovosti.ru

Ïîäïèñûâàéòåñü íà íàøè ñòðàíèöû âî âñåõ ñîöñåòÿõ
Реклама
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 450, вырезка - 330, 
лопатка - 330, задняя часть на ко-
сти - 300, крестец - 330, рёбра - 320, 

рулька - 100, сало - 120, говяди-
на: на кости - 410, вырезка - 600, 
печень - 450, сердце - 250, язык - 
700, кролик - 420, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
700, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 280; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 480, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 40, 
свёкла - 70, лук репчатый - 50, мор-
ковь - 60, капуста - 35, капуста пе-

кинская - 90, капуста цветная - 100, 
огурцы - 60, помидоры - 60, перец -
65, шампиньоны - 140, яблоки - 80, ба-
наны - 90, лимоны - 180, апельсины -
150, виноград - 180, киви - 220, ман-
дарины - 220. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 30, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Информация

РЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ
ОБЪЯВЛЕНИЯ

Тел.: 23-14-42
На правах рекламы

Дирекция и все сотрудники общества 
с ограниченной ответственностью «Маяк» 

выражают глубокие соболезнования 
заместителю генерального директора 

ООО «Маяк» 
Михареву Александру Петровичу 

в связи со смертью отца

МИХАРЕВА 
Петра Васильевича.

Светлая память о нём навсегда сохранится 
в сердцах родных и близких людей. 
Скорбим вместе с вами и разделяем 
тяжесть невосполнимой утраты.

Администрация и весь коллектив частного охранного предприятия 
«Косатка» выражают искренние соболезнования директору 

ООО «ЧОП «Косатка» Михареву Александру Петровичу  
в связи с безвременной смертью отца

МИХАРЕВА 
Петра Васильевича.
Стойкости и самообладания Вам 

в эти тягостные дни. На протяжении 
всего жизненного пути Пётр Васильевич 
сохранял оптимизм и уверенность в своих 

силах. Разделяем скорбь его родных 
и близких.

Совет директоров, администрация, профсоюзная организация и весь коллектив Совет директоров, администрация, профсоюзная организация и весь коллектив 
ОАО «Универмаг «Маяк» выражают глубокие соболезнования и искреннее сочувствие   ОАО «Универмаг «Маяк» выражают глубокие соболезнования и искреннее сочувствие   

председателю Совета директоров открытого акционерного общества председателю Совета директоров открытого акционерного общества 
Михареву Александру Петровичу в связи Михареву Александру Петровичу в связи 

с безвременной смертью его отцас безвременной смертью его отца

МИХАРЕВАМИХАРЕВА  
Петра Васильевича.Петра Васильевича.

В это тяжёлое для Вас и ваших родных время разделяем скорбь и горечь невосполнимой утраты. В это тяжёлое для Вас и ваших родных время разделяем скорбь и горечь невосполнимой утраты. 
Ушёл из жизни человек необъятной души, любящий отец и дедушка. Трудолюбие Ушёл из жизни человек необъятной души, любящий отец и дедушка. Трудолюбие 

и целеустремлённость Петра Васильевича навсегда останутся в сердцах близких ему людей.и целеустремлённость Петра Васильевича навсегда останутся в сердцах близких ему людей.
Стойкости и самообладания Вам в эти скорбные дни.Стойкости и самообладания Вам в эти скорбные дни.

Трагически погибла Мария Скоко-
ва. В это трудно поверить. За те 
десять лет, что она работала в на-
шем коллективе, мы запомнили её 
весёлой, неунывающей, всегда ис-
кренне желающей познать мир, уз-
нать и попробовать что-то новое, 
неизведанное. Отсюда и её страсть 
к небу, парашютному спорту. 

Она пришла в редакцию газеты 
«Наш Белгород» сразу после окон-
чания университета и осталась с 
нами на долгие годы. Талантливая 
журналистка, ищущая, вдумчивая, 
она невероятно любила жизнь, ко-
торая так резко и так неожиданно 
несправедливо оборвалась. Мария 
оставалась «своим» человеком для 
нашего холдинга и после того, как 
сменила место работы, и именно 
поэтому так велика боль утраты.

Память о ней навсегда останет-
ся в наших сердцах!

Коллектив «Белгород-медиа» вы-
ражает искренние соболезнования 
родным и близким по поводу траги-
ческой гибели Марии Скоковой.

С 1 августа в учебном центре Воз-
душно-космических сил г. Белгорода 
проходит комплекс мероприятий, на-
правленных на сплочение воинских 
коллективов и предупреждение наруше-
ний уставных правил взаимоотношения 
между военнослужащими. Их проводят 
в соответствии с планом совместной ра-
боты Министерства обороны Российской 
Федерации и Главной военной прокура-
туры. В первую очередь месячник дол-
жен поспособствовать психологической 
адаптации военнослужащих осеннего 
призыва к условиям военной службы и 
росту уровня их правосознания.

Основные задачи комплекса - повы-
шение роли и значения младшего ко-
мандного состава в укреплении воинской 
дисциплины и правопорядка в подчинён-
ных подразделениях, профилактика пра-
вонарушений и преступлений в воинской 
среде, в том числе в сфере межличност-
ных и межнациональных отношений. Эти 
и другие задачи реализуют в ходе ком-
плекса мероприятий, часть из которых 
пройдёт при непосредственном участии 
высших должностных лиц Министер-
ства обороны России и руководителей 
органов военного управления, а также 
представителей правозащитных органи-
заций, комитетов солдатских матерей, 
религиозных объединений и советов ве-
теранов.

19 августа в части состоялся Единый 
день правовых знаний, в котором, поми-
мо военнослужащих, участвовали пред-

ставители военных судов, прокуратур и 
военно-следственных отделов.

Большое внимание уделили органи-
зации психологических и социологиче-
ских обследований военнослужащих, а 
также проведению вечеров вопросов и 
о тветов, в ходе которых солдаты смогли 
обсудить волнующие их проблемы непо-
средственно с командованием воинских 
частей и соединений. 

По результатам мероприятия для 
командиров выработают практические 
рекомендации по сплочению воинских 
коллективов с учётом специфики выпол-
няемых ими задач. 

- Мы проводим огромную работу с во-
еннослужащими, как индивидуальную, 
так и групповую. Большое внимание уде-
ляем мероприятиям по предупреждению 
неуставных взаимоотношений между во-
еннослужащими. И  конечно же, не забы-
ваем про родителей солдат. На данный 
момент мы общаемся более чем с 850 
отцами и матерями, чьи дети проходят 
у нас военную службу, - рассказал за-
меститель командира войсковой части 
20925 по военно-политической работе 
подполковник Егор Шибанов.

Надежда БЕЛОВА

Внимание и ответственность
 ■Армия

 ► В войсковой части 
20925 проходит месячник 
сплочения воинских 
коллективов.


